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Евгений БЕЛЯКОВ, 
Александр ГАМОВ

В конце мая Татьяна Голикова 
стала ответственной 
за всю социальную сферу. 

Демография, образование, наука, ме-
дицина, социальная защита и пенсии. 
Один лишь список подшефных отрас-
лей занимает целую страницу. Что 
планирует сделать на своем посту но-
вый вице-премьер? Почему россиянам 
повышают пенсионный возраст? Как 
помогут находить работу 50-летним? 
И поднимут ли пособие по безработи-
це? Об этом Голикова рассказала в 
эксклюзивном интервью Радио «Ком-
сомольская правда» (fm.kp.ru).

«ЛОМАТЬ ПЕНСИОННУЮ 
СИСТЕМУ НЕ БУДЕМ, 
ТОЛЬКО МОДЕРНИЗИРУЕМ»

- Татьяна Алексеевна, кто вам пред-
ложил занять эту должность? И как 
вы отреагировали? Вице-премьер по 
социалке - это неблагодарный и ри-
скованный пост...

- Должность мне предложил пре-
зидент страны. И сказать да в этом 
случае - уже большая ответственность. 
Глава государства обозначил 12 при-
оритетов развития. Из них четыре 
приходятся на мою компетенцию. 
Это образование, здравоохранение, 
демография и наука. Конечно, я по-

нимала всю сложность задач, которые 
возложены. Но, как говорится: «Если 
не мы, то кто?»

- Одну сложную задачу уже стали 
решать. Возможное повышение пен-
сионного возраста обсуждают все. 
Неужели без него никак не обойтись?

- Тот законопроект, который на-
ходится в Госдуме, - консолидиро-
ванная позиция правительства. Тему 
обсуждали много лет, но раньше для 
этого не было ни экономических, ни 
социальных предпосылок.

- А сейчас появились?
Продолжение читайте 
на > страницах 4 - 5.

Рекомендуемая цена -

12 руб.

Газета нашего города ● Тверь
Вице-премьер Татьяна ГОЛИКОВА:

О ПЕНСИОННОМ ВОЗРАСТЕ, О ПЕНСИОННОМ ВОЗРАСТЕ, 
ПОСОБИИ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ, ПОСОБИИ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ, 
ДЕТСКИХ САДАХ ДЕТСКИХ САДАХ 
И РЕЗУЛЬТАТАХ ЕГЭИ РЕЗУЛЬТАТАХ ЕГЭ

Продолжение читайте 
на > странице 12.

Игорь ПОЛЯКОВ

Алла Пугачева снялась 
в интернет-программе 
Олега Меньшикова «ОМ».

Мы уже писали, что Алла Борисовна 
согласилась дать откровенное интервью 
для новой программы, которую известный 
актер и худрук столичного Театра им. Ер-
моловой начал делать для интернет-ауди-
тории. И шоу Олега Евгеньевича наконец 
появилось на YouTube. Приводим самые 
интересные фрагменты беседы двух звезд.

«Да, я старая. 
И ничего с этим 
поделать не могу»
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Где в Твери Где в Твери 
погулять погулять 
в День городав День города

Читайте на Читайте на > странице 9.> странице 9.

Федор Федор 
Емельяненко

 C 18.05 (мск)

Откровенный разговор с Владимиром ЛегойдойОткровенный разговор с Владимиром Легойдой
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ФОТО
После проливных 
дождей в Приморье 
выросли шагающие 
грибы-животные

ЗДОРОВЬЕ
Вирусы против рака: 
ученые нашли новый 
способ вылечить 
страшное заболевание

ВИДЕО
Кошка 
с  человеческим 
лицом покорила 
соцсети

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Давайте дружить 
на ok.ru/kpru

Россия
www.kp.ru
 13.07.2018 Картина дня: в верхах

Дмитрий СМИРНОВ

Третий год подряд 
в  одно и то же время 
президент приезжает 
на Валаам.

Это стало уже традицией 
для Владимира Путина - по-
сещать остров в день празд-
нования памяти валаамских 
чудотворцев преподобных 
Сергия и Германа.

Как и в прошлый приезд, 
президент в эту среду посетил 
Спасо-Преображенский Ва-
лаамский ставропигиальный 
монастырь, где присутствовал 
на торжественной литургии, 
которую совершил Патриарх 
Кирилл. Глава государства 
вместе с Патриархом прогу-
лялся по территории обители, 
пообщался с прихожанами и 
поздравил их с праздником.

Причем Путин подъехал к 
обители на внедорожнике, 
которым управлял сам.

Для большинства присут-
ствовавших в храме приезд 
главы государства стал нео-
жиданностью. На одного из 
пожилых прихожан появле-
ние Путина произвело такое 
впечатление, что президенту 
даже пришлось его успокаи-
вать. Путин приобнял его и 
о чем-то поговорил. Глава 
государства также традици-
онно пообщался с братией 
обители, но в этот раз визит 
получился кратким - вече-
ром в Москве Путину пред-
стояли переговоры с пре-
мьером Израиля Биньямином 
Нетаньяху.

Спасо-Преображенский 
Валаамский монастырь - 
один из самых почитаемых 
в России, ежегодно его по-
сещают более 100 тысяч па-
ломников и туристов. Для 
Путина Валаам - это тоже 
особое место.

- Валаам - одно из зеркал 
России, - говорил он в филь-

ме Андрея Кондрашова про 
эту обитель. - Здесь в 1979 
году был создан музей-запо-
ведник, а в 1989-м началось 
возрождение монастырской 
жизни. Тогда, на тот период 
времени, здесь было шесть 
монахов, сейчас более двух-
сот. Достаточно посмотреть 

фотографии, картинки того 
времени - здесь была полная 
разруха. Теперь  это  то, чем 
может гордиться не толь-
ко церковь, но и страна  в 
целом: мы возродили хра-
мы, монастыри, небольшие 
церквушки на островах.

Чем живет 
Кремль? 

Дмитрий Смирнов 
рассказывает 

в «Коридорах власти» 
по будням 

с 9.45 (мск) 
на Радио «КП».
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У Владимира Путина уже сложилась традиция - каждый год приезжать 
на Валаам - помолиться, поговорить с монахами и набраться духовных сил. 
А Патриарх Кирилл, и это тоже стало обычаем, совершает здесь литургию. 

Путин вновь 
посмотрел 
в зеркало России
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Министр обороны 
РФ в интервью 
итальянскому 
изданию Il Giornale 
раскрыл аспекты 
военной политики 
России и впервые 
коснулся личной 
жизни.

ВОЕННАЯ 
ДОКТРИНА

- Наша военная док-
трина ясна. Суть ее - 
недопущение любых 
конфликтов. Несмо-
тря на мой пост, я убежден, что 
любые вопросы можно решать, 
избегая военной силы.

ОТНОШЕНИЯ 
С МИНИСТРОМ ОБОРОНЫ 
США

- Я не раз приглашал колле-
гу из США - обсудить вопро-
сы глобальной безопасности, 
включая борьбу с терроризмом. 
Глава Пентагона оказался не го-
тов к диалогу... Сейчас работает 
только канал связи между на-
шими генштабами. Так идут пе-
реговоры, в том числе на уров-
не начальников штабов наших 

военных ведомств. 
Они нацелены на 
то, чтобы воен-
ная деятельность 
России и США 
не привела к во-
енному конфлик-
ту между нашими 
ядерными держа-
вами.

КОНФЛИКТ 
С  УКРАИНОЙ

- Возможности 
прямой конфрон-
тации между Рос-

сией и Украиной не существу-
ет. У нас общие корни. Вместе 
мы пережили самые сложные 
испытания. Мы боролись пле-
чом  к плечу, чтобы защитить 
нашу свободу во Второй ми-
ровой.

ЛИЧНОЕ
- У меня все родственники 

по линии мамы жили на Укра-
ине. Меня крестили в неболь-
шом храме шахтерского городка 
Стаханов Луганской области. 
В нашей общей исторической 
памяти не будет места взаимной 
вражде.

МИНСКИЕ СОГЛАШЕНИЯ
- Украинские власти уклоняют-

ся от выполнения минских дого-
воренностей. Но именно выпол-
нение этого соглашения позволит 
исключить ситуации, способные 
привести к геноциду русского на-
селения... Надеюсь, что Германия 
и Франция смогут повлиять на 
Украину для нормализации си-
туации на юго-востоке страны...

ОБВИНЕНИЯ В НАШ АДРЕС - 
ОТ ДОСАДЫ

- Обвинения в ведении ги-
бридной войны в адрес России 
начали появляться в американ-
ских и британских СМИ после 
неудачной попытки повторения 
подобной схемы в Крыму. Мы 
не дали заокеанским колле-
гам возможности реализовать 
на практике эти меры в Крыму. 
Там состоялся референдум, и 
жители свободно и в присут-
ствии представителей тех же аме-
риканских  СМИ приняли реше-
ние о выходе из состава Украины 
и воссоединении с Россией.

О том, чего ждать от саммита 
НАТО, на который прибыл 

президент США, -
 на > стр. 7.

 ■ ДОСЛОВНО

Сергей ШОЙГУ: 

Мы не дали Западу провести гибридную войну в Крыму

Андрей КУЗЬМИНСКИЙ, 
сотрудник Центра анали-
за международной воен-
ной политики:

- Нельзя не обратить вни-
мания на то, что Шойгу 
дал свое первое интервью 
иностранному изданию в 
преддверии саммита Пу-
тин - Трамп. Он емко из-
ложил позицию России по 
ключевым военным вопро-
сам. Это, по сути, предва-
рительный месседж Трампу 
перед его разговором с Пу-
тиным. Причем ни у кого не 
должно быть и малейших со-
мнений, что позиция Шойгу 
тождественна позиции Крем-
ля. Наш министр, отвечая 
на вопрос о Крыме, выка-
тил железный аргумент - он 
указал на непоследователь-

ность США в признании не-
зависимости государств. И 
привел убийственный по си-
ле логики пример о Косово. 
После разделения Югосла-
вии вследствие вмешатель-
ства НАТО Косово не прово-
дило никаких референдумов. 
Притом получило немедлен-
ное признание со стороны 
Вашингтона и Европы  - по-
сле обычного голосования 
в парламенте. «Мнения про-
живающих в Косово сербов 
и югославской конституции 
никто не учитывал», - подчер-
кнул министр. Думаю, что и 
Путин 16 июля в Хельсинки 
будет использовать этот же 
непрошибаемый довод. Тут 
Трампу нечем будет крыть...

Подготовил 
Виктор БАРАНЕЦ.
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Шойгу рассказал, 
что его крестили 

в Луганской 
области.

КОММЕНТАРИЙ ВОЕННОГО 
ПОЛИТОЛОГА

Американскому 
президенту 
отправлен месседж
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А что вы 
делаете, 
чтобы жить 
долго?
Иосиф КОБЗОН, 
народный артист 
СССР, 
Герой Труда России, 
депутат Госдумы:

- Нужна своевремен-
ная диагностика. Без нее 
борьба с болезнями будет 

неэффективной. Еще у человека должно быть удов-
летворение - от того, что полезного он может сделать 
и делает  для людей. А укорачивает жизнь диском-
форт. Депрессия. Наркота, алкоголь - разумеется. 
Они съедают годы жизни. Я бы не хотел останавли-
ваться на конкретных цифрах продолжительности 
жизни - 80 лет, 85, 90... Но если Минздрав всерьез 
берется за проблему и если государство выделяет 
такие гигантские средства - эффект должен быть.

Александр ВОЛКОВ, 
летчик-космонавт, Герой Советского Союза:

- Утром - зарядка. По вечерам прогулки - от 5 ки-
лометров. Велосипед. Спецдиеты у меня нет. В про-
дуктах себя не ограничиваю, но не переедаю. Когда 
я был лейтенантом, весил 74 килограмма. Сейчас 
мне 70 лет, и я вешу 76. Это помогает.

Геннадий ОНИЩЕНКО, 
экс-главсанврач России, депутат Госдумы:

- Помните, Моисей прожил 120 лет? Это написа-
но в Библии. Есть анекдот: лучше умереть в 119 с 
половиной лет, чтобы на похоронах говорили, что 
«безвременно ушел из жизни». А если серьезно... 
Нужно иметь работу, которая гармонично сочета-
ется с вашими способностями. Вести здоровый и 
активный образ жизни, нормально спать, питаться, 
не переедать. И всегда быть оптимистом. Угрюмость 
сокращает жизнь.

Виктор БИКИНЕЕВ, президент кировского 
клуба зимнего плавания «Белые медведи»:

- Планирую жить 3 тысячи лет!  Купаюсь во все 
времена года. И никаких плохих мыслей. Когда в 
голове совсем плохо - читаю молитву. Старость - она 
в голове, туда ее пускать нельзя.

Иван КРАСКО, народный артист России:
- Не терять интерес к жизни. Совершенствоваться 

в профессии. И любить! Зарядка и меньше вредной 
пищи - это естественно. У меня свой способ расше-
велить внутренние мышцы ног. Вижу, что многие 
коллеги страдают этим. Выработанный режим жизни 
надо просто сохранять, ведь организм привык.

Константин с Урала, читатель сайта KP.RU:
- Переехал из города в лес. Летом по утрам про-

бежка, зимой - лыжи. Так хорошо еще никогда себя 
не чувствовал!

Нина, слушательница Радио 
«Комсомольская правда» (fm.kp.ru):

- Мой секрет - поменьше переживать и никому не 
делать зла. Меня этому научила бабушка, которая 
прожила 98 лет.

За последние сутки наш сайт посетили
3 миллиона 52 тысячи человек

Картина дня: громкая тема

 ■ ВОПРОС ДНЯ

Вы тоже можете дать свой ответ на «Вопрос дня»
на нашем сайте - самый интересный

мы опубликуем в «Комсомолке».

Главные темы дня и другие новости

72,68
- 17 коп.

74,21
- 3,9%

62,20 
+ 10 коп.
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Анна ДОБРЮХА

На днях глава Минздрава 
Вероника Скворцова 
заявила, 
что продолжительность 
жизни россиян может 
вырасти чуть ли не вдвое. 
Реально ли нам стать 
долгожителями? 
«Комсомолка» обратилась 
за комментариями 
к врачам и ученым-
геронтологам.

ЖИЗНЬ НАША - 
КАК СИНУСОИДА...

- Мир будет меняться. Потен-
циал жизни человека вообще 
достаточно велик. По самым 
скромным оценкам, не менее 
120 лет человек может жить - в 
том случае, если он сам не уко-
рачивает себе жизнь и если об-
стоятельства не укорачивают 
ему жизнь, - сказала Вероника 
Скворцова на встрече с журна-
листами. - Жизнь напоминает 
синусоиду: есть период детства, 
потом активная зрелость - взрос-
лый возраст, потом биологиче-
ское старение и уход человека. 
Увеличение продолжительности 
жизни - это не удлинение про-
цесса старения, а расширение 
всей синусоиды.

Это оптимистичное заявле-
ние вызвало всплеск откликов 
в соцсетях. Большинство жите-
лей России называют 120-летие 
в лучшем случае фантастикой, 
возмущаются, припоминая, что 
сейчас наша страна плетется в 
конце сотни государств в рей-
тинге продолжительности жиз-
ни. Насколько реально в самом 
деле обычному человеку про-
жить до 120 лет и светит ли это 
россиянам, мы выяснили вместе 
с ведущими экспертами.

СКОЛЬКО ОТВЕДЕНО 
ПРИРОДОЙ

- Верхний предел продол-
жительности жизни человека 
сегодня действительно состав-
ляет 110 - 120 лет, - говорит док-
тор медицинских наук, член-
корреспондент РАН, геронтолог 

Владимир Хавинсон. - Однако, 
по последним данным, в мире 
живет всего меньше 100 чело-
век в возрасте 110 - 114 лет. Но  
количество людей от 100 до 105 
лет гораздо больше. Например, 
только у нас в Петербурге более 
300 человек старше 100 лет. Это 
естественная продолжитель-
ность жизни - без вмешательств 
вроде генной терапии или орга-
нов, выращенных из стволовых 
клеток.

Большинство же людей на 
земле уходит из жизни намного 
раньше максимального срока, 
отведенного природой. В Рос-
сии, например, средняя продол-
жительность жизни, по данным 
Минздрава, - 72,7 года.

«ЭТО ДАНО НЕ КАЖДОМУ»
- Вклад медицины в состоя-

ние здоровья и продление жизни 
людей - не более 20%, - отмечает 
потомственный кардиолог, экс-
главврач Кремлевской больницы 
Александр Мясников. - В осталь-
ном - то есть на 80% - наше здо-
ровье зависит от организации 
правильного образа жизни. 

Доктор Мясников называет 
топ-3 факторов для здорового 
долголетия: отказ от курения, 
регулярные и разумные физна-
грузки (пять раз в неделю по 40 
минут), правильное питание: 
полкило овощей и фруктов в 
сутки, поменьше красного мя-
са и упор на рыбу. 

Безусловно, здоровый образ 
жизни (без фанатизма) позволит 
надолго сохранить хорошее са-

мочувствие, но стать 120-летним 
долгожителем с помощью таких 
методов сможет, конечно же, да-
леко не каждый, пояснил «КП» 
известный российский геронто-
лог, член-корреспондент РАН, за-
ведующий лабораториями Инсти-
тута биологии Коми НЦ УрО РАН 
и МФТИ, доктор биологических 
наук Алексей Москалев.

- Многолетние исследования 
показывают, что здоровый об-
раз жизни (правильное питание, 
режим дня, регулярные физиче-
ские нагрузки) позволяет в сред-
нем прожить 85 - 90 лет, имея 
минимум хронических болез-
ней. Однако, по классификации 
Всемирной организации здраво-
охранения, долгожительством 
считается продолжительность 
жизни более 90 лет. А это бо-
лее редкое явление. Долголетие 
зачастую наблюдается у поко-
лений в определенных семьях, 
поэтому ученые предполагают, 
что оно имеет наследственную 
природу. То есть возможно бла-
годаря редкому сочетанию осо-
бых вариантов генов.

Поэтому для радикального 
продления здоровой жизни до 
120 и более лет требуются фун-
даментальные научные исследо-
вания, подчеркивает профессор 
Москалев. А потом на основе 
этих исследований и клиниче-
ских испытаний нужно будет 
вводить в практику новейшие 
методы лечения - генную тера-
пию, лекарства-геропротекто-
ры (защищающие организм от 
старения) и другие технологии.
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Лет до 120 расти 
нам без старости

КСТАТИ
Как рассказали эксперты на 

международном симпозиуме по 
антивозрастной медицине в Же-
неве, средняя продолжительность 
человеческой жизни с 1950 по 
2000 год выросла почти на 20 
лет, а к 2050-му, по прогнозам, 
увеличится еще на 10. В целом 
по миру, как ожидается, средний 
срок жизни к середине нынешнего 
столетия будет составлять около 
75 лет, в Западной Европе  - 85 
лет, а в Восточной Европе, вклю-
чая Россию, - около 77 лет. 

Интервью с вице-премьером 
Татьяной Голиковой 

на Радио «КП» (99,3 FM) 
о пенсионном возрасте 

и не только - на > стр. 4 - 5.

На большинстве международных конфе-
ренций исследователи выделяют такие науч-
но-медицинские способы продления жизни:

➊ Регенеративная медицина, то есть 
выращивание человеческих органов 

и тканей из стволовых клеток. Сегодня 
ученые уже научились выращивать кожу, 
ткани легких, кости, мочевой пузырь, печень 
и другие органы (правда, пока в основном 
они существуют в виде лабораторных раз-
работок).

➋ Генная терапия. Пару лет назад про-
гремела история американки Элиза-

бет Пэрриш, которая заявила, что ввела 
себе особые генные конструкции для за-

медления старения и даже омоложения 
организма. Но пока это эксперимент на 
одном человеке, который не показате-
лен. Разработки генной терапии для ле-
чения возрастных заболеваний и борьбы 
со старением ведутся в лабораториях по 
всему миру.

➌ Лекарства-геропротекторы. Это пре-
параты для профилактики старения, 

защиты от неблагоприятных возрастных 
изменений в организме. Ожидается, что 
в США вот-вот стартуют полноценные 
клинические испытания одного из таких 
лекарств.

БУДЬ В КУРСЕ

Какие способы уже придуманы

Эту 
тему 

можно 
обсудить на сайте
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Окончание.
Начало на < стр. 1.

- Это очень сложная тема, крайне 
чувствительная для всех граждан. Но 
все эксперты сходятся в одном - у 
нас серьезная нагрузка на работаю-
щих граждан. В 70-е годы на одного 
пенсионера приходилось 3,7 рабо-
тающего, а сегодня - 1,2, если в рас-
чет взять только тех людей, которые 
работают официально и уплачивают 
страховые взносы (см. графику на 
стр. 6). За счет этих средств выпла-
чиваются пенсии. Такая солидарная 
система сложилась в России.

- А какое должно быть соотношение, 
чтобы система стала сбалансированной?

- Все зависит от того, какую пен-
сионную систему мы построим. Она 
у нас будет многоуровневая. С одной 
стороны, солидарная. С другой - на-
копительная, с пожизненным на-
следованием.

- То есть накопительную часть, ко-
торая была заморожена в 2013 году, 
планируете разморозить?

- Не совсем. Мы пытаемся ее мо-
дернизировать. Очевидно, что сверх-
высокий уровень пенсий государство 
своими ресурсами обеспечить не мо-
жет. Здесь важно создать правильную 
инфраструктуру. Чтобы люди наконец 
поверили, что их накопления будут ре-
альной прибавкой, когда они выйдут 
на пенсию. Коллеги из Минфина и ЦБ 
отрабатывают концепцию индивиду-
ального пенсионного капитала (ИПК). 
Профсоюзы и работодатели сходятся 
в одном - порядок накоплений дол-
жен быть добровольным (раньше был 
обязательным. - Ред.). Сейчас эта кон-
фигурация отрабатывается. Думаю, к 
осени процесс завершим.

- В одном из интервью вы сказали, 
что хотите отменить нынешнюю пен-
сионную формулу, которая зависит от 
стажа и зарплаты и рассчитывается 
в баллах. Ей всего три года, зачем 
нужна очередная реформа?

- В нынешнем законе написано: 
чтобы определить стоимость балла, 
правительство должно принять мето-
дику расчета. Но сегодня 2018 год, а 
методики до сих пор нет. Более того, 
нынешняя система полностью зави-
сит от тех средств, которые получает 
Пенсионный фонд из федерально-
го бюджета. Вот этим трансфертом 
и ограничивается стоимость балла. 
Сейчас, когда мы меняем подходы, 
увеличивая пенсионный возраст, мы 
должны эту систему достроить. В лю-
бой формуле самое важное - индек-
сация пенсий, их повышение. То есть 
то, как будут сохраняться права, ко-
торые накоплены за весь период тру-
довой жизни. Вот это нам предстоит 

поменять, потому что мы переходим 
к опережающему росту пенсий выше 
инфляции. Сейчас мы определяемся 
с графиком индексации пенсий: как 
сейчас - с 1 февраля (по фактическо-
му росту цен предыдущего года) и с 
1 апреля (исходя из дополнительных 
ресурсов, которые начнут поступать 
в систему) или иным образом. И, 
наконец, хотим сделать пенсион-
ную формулу более понятной для 
граждан. Но это не значит, что мы 
все ломаем. Мы ее адаптируем к тем 
изменениям, которые будут происхо-
дить в пенсионной системе. Ломать 
ничего не будем.

«БУДЕМ ВЫЯВЛЯТЬ ТЕХ,
КТО РАБОТАЕТ В ТЕНИ»

- Сейчас 15 млн. человек не платят 
страховые взносы. Это огромная сум-
ма, которая может решить проблему 
дефицита Пенсионного фонда...

- Это сложнейший вопрос. Прави-
тельство этим занималось и занима-
ется. Мы с коллегами из Пенсион-
ного фонда, Федеральной налоговой 
службы и Фонда обязательного мед-
страхования приняли решение, что 
нужно как можно жестче учитывать 
этих людей. Тех, которые официально 
не работают и не платят страховые 
взносы, но при этом пользуются, на-
пример, медицинскими услугами.

- Каким образом вы вычислите тех, 
кто работает, но не платит?

- Сразу не узнаем, но будем дви-
гаться в этом направлении. Закон, 
который сейчас принят в Госдуме во 
втором чтении, предполагает пер-
сонифицированный учет в системе 
ОМС. Но это крупица в той большой 
работе, которую надо делать.

- Кое-кто из ваших коллег одно вре-
мя даже предлагал запретить этим лю-
дям прикрепляться к государственным 
поликлиникам...

- Есть такая точка зрения: если 
люди нарушают конституционный 
принцип, не платят налоги, то они не 
должны ничего получать - ни пенсии, 
ни бесплатную медпомощь. Мы эту 
позицию не разделяем. Россия - со-

циальное государство. Мы обязаны, 
несмотря на сложности, заботиться о 
гражданах. Даже тем, кто ни дня не 
работал, государство платит социаль-
ную пенсию и оказывает медпомощь. 
Мы выбрали мягкий путь втягивания 
этих людей и воспитания у них дове-
рия к государственным институтам.

- Что он предполагает?
- С 1 января 2019 года начнется 

эксперимент в четырех регионах. 
Запустим мобильное приложение, 
с помощью которого все самоза-
нятые смогут сами перечислять 
часть доходов в бюджет. Обсужда-
ем процентную ставку, базу нало-
гообложения и сколько эти люди 
должны уплачивать во внебюджет-
ные фонды, чтобы система соци-
ального страхования обеспечивала 
их пенсией и медицинской помощью.

- Сейчас многие недовольны: мол, 
я плачу все налоги, а рядом со мной 
куча людей, которые этого не дела-
ют и прекрасно себя чувствуют. Что 
нужно сделать, чтобы общество стало 
считать таких людей маргиналами?

- Для нашего общества крайне ва-
жен фактор справедливости. Это очень 
тонкая тема. Но тут надо правильно 
почувствовать баланс, чтобы систе-
ма налогообложения стала для таких 
людей привлекательной, и они начали 
формировать свои пенсионные права.

- Это вы про самозанятых расска-
зали, которые, по сути, предпринима-
тели. Но ведь больше всего тех, кто 
работает на кого-то, а не на себя, но 
зарплату в конверте получает...

- Проблема тех, кто работает в те-
ни, - они не понимают, что о старости 
нужно думать уже в молодом возрасте. 
В итоге, когда они выходят на пенсию, 
то считаются только уплаченные стра-
ховые взносы. И пенсия получается 
маленькая. Если кто-то из них был 
разумный и откладывал что-то со свое-
го черного заработка, его обеспечение 
будет больше. Кто не копил, а тратил, 
тот попадает в плохую ситуацию. С 
другой стороны, зачастую перейти на 
белую оплату сложно. Если люди ста-
вят вопрос перед работодателем, их 
могут уволить за неподчинение.

«ПОСОБИЕ ПО БЕЗРАБОТИЦЕ 
НАДО ПОДНЯТЬ ВДВОЕ»

- Все боятся, что людям в возрасте 
50+ будет сложнее найти работу. Мо-
жет, предусмотреть какие-то льготы 
для компаний, которые берут пожи-
лых сотрудников?

- Это, наверное, самая звучащая тема 
во время обсуждения вопросов повы-
шения пенсионного возраста. Мы вы-
рабатываем комплекс мер. Он будет на-
правлен на то, чтобы уволенные люди 
не оказались брошенными. Во-первых, 
премьер дал поручение Роструду уси-
лить надзор за работодателями именно 
в отношении дискриминации этой ча-
сти населения. Во-вторых, будет раз-
вернут институт активных программ за-
нятости, их финансирование увеличим.

- Активные программы - это что?
- Переобучение и переподготовка. 

Только

М
ар

ин
а 

ВО
ЛО

СЕ
ВИ

Ч

Проблему с детскими садами почти решили.
 Теперь в стране будут активно строить ясли.

 ■ И ЕЩЕ О ЛИЧНОМ

«Стальной характер? 
Что вы! Я строга, но справедлива»

- Говорят, ваша внешность многих вводит в заблуждение. Такая красивая 
милая женщина, а характер - стальной. Это действительно так?

- У меня не стальной характер, а достаточно мягкий. Я просто пытаюсь доводить 
до конца те решения, которые мы принимаем. Если поставлена цель и определены 
задачи для ее достижения, то все, кто это реализует, должны этим в полном объеме 
заниматься. Если из обоймы кто-то выпадает в силу нежелания, нерадивости или 
еще чего-то, то, наверное, по отношению к этим людям я строга, но справедлива.

Вице-премьер Татьяна ГОЛИКОВА:

О пенсионном возрасте,     О пенсионном возрасте,        пособии по безработице, 
                 детских садах                      детских садах        и результатах ЕГЭ
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Они нацелены не только на людей, ко-
торые находятся в предпенсионном 
возрасте, но и на более молодых. И 
здесь службам занятости надо активнее 
общаться с работодателями, чтобы вы-
являть их потребности. А нам нужно эти 
программы переформатировать также 
и под нужды людей старшего возраста.

- На биржах труда часто предла-
гают рабочие места с минимальной 
зарплатой или низкой квалификации. 
Человек с большим опытом на такое 
не пойдет. Может, поднять пособие по 
безработице для таких людей?

- Мы готовим законопроект, пе-
ресматривающий минимальный и 
максимальный размеры пособия 
по безработице (сейчас 850 и 4900 
рублей соответственно. - Ред.). По-
лагаем, что максимальный должен 
равняться прожиточному минимуму 
трудоспособного гражданина.

- То есть 11 тысяч?
- Да, примерно, - конкретная сум-

ма зависит от региона. Плюс думаем, 
какой период это пособие по без-
работице нужно выплачивать, если 
граждане старшего возраста вдруг 
попадут в сложную ситуацию.

«ПРОГРЕССИВНОГО 
ПОДОХОДНОГО НАЛОГА
ПОКА НЕ БУДЕТ»

- Власти хотят поднять пенсионный 
возраст, а народ требует ввести про-
грессивный подоходный налог. Это 
справедливо. Почему не поднимаете?

- Споров среди экспертов и в прави-
тельстве на эту тему было много. Но 
в конечном итоге приняли решение 

прогрессивную шкалу не вводить. Се-
годня подоходный налог - это устой-
чивый источник дохода для регионов.

- Так и подняли бы! В регионах ста-
ло бы больше доходов...

- Проблема в другом. Обсуждалось 
такое предложение: с минимальной 
зарплаты (МРОТ) налог совсем не 
брать, а для богатых, наоборот, под-
нять. Посчитали и поняли, что от такого 
маневра будет скорее минус, чем плюс.

- Хорошо, можно не отменять налог с 
МРОТ. Но можно поднять налог для тех, 
кто зарабатывает, допустим, 100 - 200 
тысяч рублей в месяц. Пусть они платят 
не 13%, а 15%. Лишние два процента точ-
но не создадут стимул уходить в тень...

- Взвесив все за и против, прави-
тельство приняло решение, что пока 
этого делать не надо.

«ВЫБОР ДЛЯ МАМОЧЕК -
ИЛИ ЯСЛИ, ИЛИ ПОСОБИЕ»

- Проблема с детскими садами сей-
час более-менее закрыта в большин-
стве регионов, но появилась проблема 
с яслями. Как будете ее решать?

- Проблема детских садов (для ре-
бятишек от 3 до 7 лет) действительно 
почти решена, но не во всех регионах, 
и мы с ними работаем. Ясли (для детей 
от 2 месяцев до 3 лет) - это масштабный 
проект. На ближайшие два года (2018 
- 2019) в федеральном бюджете на эти 
цели предусмотрено 49 млрд. рублей. 
Реализация этого проекта начата уже 
сейчас, в нем участвуют 78 регионов.

- Пособие на ребенка после полуто-
ра лет очень маленькое. Маме прихо-
дится выходить на работу, а оставить 
ребенка негде. Может, поднять посо-
бие на ребенка с полутора до трех лет?

- Строительство яслей - это как раз 

для того, чтобы мамы, у которых дети 
в возрасте от полутора до трех лет, 
могли выйти на работу и не утратить 
трудовую компетенцию, находясь в 
длительном отпуске по уходу. Тем 
не менее у нас есть поручение пред-
седателя правительства - подумать 
над размером пособия от полутора до 
трех лет. Рассматриваем разные вари-
анты. Надо понять, что лучше - дать 
возможность маме выйти на работу 
или выплачивать пособие.

«ЕГЭ СОЗДАЕТ 
БОЛЕЕ РАВНЫЕ УСЛОВИЯ»

 - Очень много критики в отношении 
ЕГЭ - не планируете его отменять?

- Период, когда к ЕГЭ было много 
претензий, прошел. На первых этапах 
самое большое раздражение вызывали 
тесты-угадайки, которые предлагались 
детям. Второе - были утечки информа-
ции. И третье - не было возможности 
устно сдавать иностранный язык. Но 
все это уже преодолели, сейчас таких 
проблем нет. ЕГЭ создает более рав-
ные условия для наших детей с точки 
зрения проверки их знаний. По не-
давним оценкам ВЦИОМа, более 60% 
граждан считают, что нынешняя про-
цедура сдачи единого госэкзамена по-
зволяет избежать нарушений. В этом 
году у нас более 700 тысяч детей сдали 
ЕГЭ. Более 6 тысяч - стобалльники.

- Часто можно слышать жалобы 
родителей - им приходится делать с 
детьми уроки. Иначе невозможно, бу-
дут сплошные двойки. Как повлиять 
на тех «умников», что придумывают 
сверхзаумные задания?

- Такие случаи, к сожалению, бы-
вают. Это тема для серьезного раз-
бора, и мы ею будем заниматься.

«НАШИ БАБУШКИ И ДЕДУШКИ 
ЗАСЛУЖИЛИ ВНИМАНИЕ ОТ 
ГОСУДАРСТВА»

- В демографической программе 
предусмотрен большой комплекс мер 
по увеличению продолжительности 
жизни. Что он подразумевает?

- Для меня тема активного долголетия 
очень важна. Президент обозначил ее в 
числе приоритетов. Предметно этим в 
нашей стране еще не занимались.

- То есть пенсии и льготы давали, а 
все остальное - сами-сами…

- Именно так. Социальное обслужи-
вание - да, есть. Инфраструктура по 
уходу на дому - тоже. Но ярко выра-
женного интереса не было. А мир уже 
наработал практику. Всемирная орга-
низация здравоохранения (ВОЗ) дала 
общие рекомендации. Это и ежегодная 
диспансеризация, и специальные про-
граммы по вовлечению этих людей 
в социум, когда они уже закончили 
работать, чтобы не чувствовали себя 
брошенными. Это и здоровый образ 
жизни, отказ от вредных привычек. 
Наши бабушки и дедушки заслужили 
то, чтобы государство на самом вы-
соком уровне наконец-то приняло и 
реализовало для них программу.

- Когда увидим первые шаги?
- Запустимся в 2019-м. Сейчас 

стараемся правильно выбрать эти 
мероприятия, чтобы они были вос-
требованы и полезны людям.

Подготовили: Евгений БЕЛЯКОВ, 
Александр ГАМОВ.

- У вас в жизни бывали 
перерывы в работе? Был 
отпуск хотя бы на два-три 
месяца?

- Никогда.
- А вы хотели бы этого? 

Если бы вам такой дали Пу-
тин или Медведев.

- Во-первых, нам не дадут. 

Во-вторых, вряд ли я бы по-
шла на два-три месяца. Я бы 
дома сошла с ума, учитывая 
ритм работы, который у меня 
сложился на протяжении всего 
этого времени. Если бы такое 
произошло, я бы занялась до-
мом, семьей, всей живностью, 
которая у меня живет.

- А какая живность?
- У меня три собаки, две кошки. 

Еще на даче есть всякая птица…
- Сколько времени в день 

вы проводите на работе?
- Наверное, часов 18.
- Во сколько вы ложитесь 

спать?
- Не раньше часа.

 ■ БЛИЦОПРОС

«У меня дома три собаки и две кошки»

 ■ ВОПРОС НА ЗАСЫПКУ

Чиновники 
тоже плачут?

- Вы долго были главой Счетной 
палаты. Какие итоги работы може-
те подвести?

- За тот период, что я руководила 
Счетной палатой, удалось вернуть в 
бюджет 39,2 млрд. рублей. Но важнее, 
сколько удалось предотвратить наруше-
ний - более 200 млрд. рублей. Это зна-
чит, что во время проверок выявлялись 
факты, которые могли привести к не-
эффективному или незаконному исполь-
зованию ресурсов. Все эти действия 
пресекались в процессе проверок.

- А почему в слезах оттуда ухо-
дили? Вся страна видела...

- Я очень трепетно отношусь к людям, 
с которыми работаю. За длинную трудо-
вую жизнь у меня создалась команда. 
Но должность заместителя председа-
теля правительства - это другая пози-
ция, ты не можешь привести за собой 
большое количество людей. Сейчас 
главное - этих профессионалов не по-
терять, даже перейдя на другую работу. 
Вот это и вызвало ту самую эмоцию.

- Вы сейчас об этом говорите - у 
вас глаза снова заблестели...

- Так я отношусь к своим коллегам.

О пенсионном возрасте,            пособии по безработице, пособии по безработице, 
                 детских садах            и результатах ЕГЭи результатах ЕГЭ

КСТАТИ

Прибавка 
и правда будет?

- Вы уже заявляли, что благодаря 
повышению пенсионного возраста 
увеличатся пенсии. Вы уверены, 
что это произойдет?

- Все ресурсы, которые получим от 
повышения возраста, пойдут на индек-
сацию. В среднем годовой доход в 2019 
году должен вырасти на 12 тысяч рублей. 

Мы будем придерживаться этого 
уровня на протяжении шести 
лет. Другими словами, каж-
дый год средняя пенсия бу-
дет увеличиваться на тысячу 
рублей (см. графику).
- Если сейчас средняя 

пенсия  - 14 тысяч, то в 
2024-м будет 20 тысяч?
- Даже с небольшим хвости-

ком, наверное. Но это среднестатисти-
ческая цифра. У кого-то будет больше, а 
у кого-то - меньше. Все зависит от стажа 
и заработка гражданина, которые он 
накопил к моменту выхода на пенсию.

Еще больше 
актуальных 
материалов 
об экономике - 
на сайте

- Как к этому относится муж?
- Плохо.
- Ваше любимое место в 

мире?
- Дом.
- Кого бы вы остановили 

на скаку?
- Не знаю…
Подсказка ведущих:
- Инфляцию!
(Голикова улыбается...)
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Анастасия ЖУКОВА,
Андрей ПАВЛОВСКИЙ
(«КП» - Крым»)

В Крыму Андрей Брежнев 
обосновался в начале 2000-х. 
Купил квартиру в Севастополе 
и небольшой домик у моря, в 
поселке между Ялтой и Алуштой.

- Это для него родное место. 
Он с Леонидом Ильичом тут все 
детство провел. И потом чуть 
ли не каждое лето приезжал, 
вот и купил себе здесь жилье, - 
рассказал его друг Александр 
Струев.

Жил внук генсека в основном в 
Москве, а на полуостров наезжал 
летом. В Ялте он открыл галерею 
«Арт-Усадьба».

- Андрей любил современное 
искусство, художников-
новаторов,  - вспоминает 
Струев.  - Зарабатыванием 
денег тут и не пахло. А вот 
художники благодаря выставке 
в галерее, могли продавать 
свои работы.

Позже Брежнев открыл на 
ялтинской трассе ресторан 
крымско-татарской кухни. 

Чтобы воссоздать 
восточный дворец, 
вместе с партнерами ездил в 
Бахчисарай фотографировать 
дворец, описанный Пушкиным.

Баллотировался в Госдуму от 
севастопольского отделения 
партии «Родина». «КП» нашла 
единственное выступление 
Брежнева на Крымском 
телевидении. Вот что он там 
говорил: «Крым за то время, 
которое он провел в составе 
Украины, пришел в запустение. 
Регион уникален тем, что тут 
можно провести ряд законов, 
которые бы позволили смягчить 
бремя капитализма».

Александр ГАМОВ

С Андреем Брежневым 
мне приходилось пару раз 
встречаться, но чаще всего 
мы говорили с ним по теле-
фону. Особенно запомнились 
два момента...

Первый - рассказ внука 
генсека о том, как их вос-
питывали на дедушкиной да-
че. Самому Леониду Ильичу 
некогда было возиться с 
внуками, особенно с самым 
озорным - Андрейкой. Так 
он поручил это... офицерам 

своей охраны. «Если будет 
озорничать, - сказал лидер 
СССР, - не стесняйтесь его 
и шлепнуть, и за ухо - слег-
ка». (Кстати, это же мне 
подтвердил как-то один из 
сотрудников КГБ, работав-
ший с Брежневым.) Впрочем, 
Андрею, который, кстати, в 
дедушке души не чаял, и от 
его охраны попадало очень 
редко - он успевал увернуть-
ся и убежать. Андрей Юрье-
вич вспоминал об этом со 
смехом.

А еще он гордился Леони-
дом Брежневым - своим 
сыном, который в конце 
1980-х принимал присягу в 
одной из воинских частей 
в Московской области. 
Андрей часто ездил туда 
и однажды прислал мне 
фото Леонида Брежнева-
младшего с автоматом на 
груди.

Елена КРИВЯКИНА

Ему было всего 57 лет.

С внуком Леонида Ильича мы об-
щались пару недель назад. Я звонила 
ему, чтобы поговорить о его тете - 
дочери генерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Брежнева, Галине 
(см. «Дословно»), которой не стало 
20 лет назад. Мы говорили о самой 
знаменитой семье СССР. Спорили 
о брежневской эпохе. Сравнили со 
временем нынешним. Андрею Бреж-
неву не нравились мои вопросы. Но 
он не бросил трубку. Признался, что 
бывает на могиле тети на Новодеви-
чьем кладбище. Но в эту годовщину 
не придет - он далеко от Москвы, в 
Крыму.

Я и представить не могла, что ока-
жусь последним журналистом, взяв-
шим у него интервью. В среду при-
шла трагическая новость из Крыма.

Андрей Юрьевич умер от инфаркта. 
Об этом журналистам сообщили в 
крымском отделении партии «Роди-
на» (эта партия выдвигала Брежнева-
внука на выборах в Госдуму 7-го со-
зыва).

ДОСЛОВНО
✓ О тете Гале воспоминания самые те-

плые. Многое из того, что о ней пишут, - 
ложь. Бриллианты и «Мерседесы»? А что, 
она должна была ходить в деревянных 
кольцах? У нее была возможность купить 
эти украшения, и у ее мужа была такая 
возможность. И эти украшения продава-
лись в магазинах.

✓ Рестораны  - это роскошная жизнь? 
Да, у Леонида Ильича была дача, у нее 
была дача. Она была самый живой человек 
в семье. Может, у нее были недостатки, 
но кто не без греха? Да, тетка пила и в 
больнице оказалась, но, извините, не по 
своей воле.

✓ У нее были приживальцы и прижи-
валки, а друзей настоящих она так и не 
нажила. И это ее трагедия.

Роман ГОЛОВАНОВ

Экс-любовницу избитого 
депутата задержали 
по подозрению в краже 
22 миллионов рублей.

Страсти вокруг главы Комите-
та Госдумы по экономической 
политике Сергея Жигарева 
не утихают. 8 июля политик 
встречался с экс-любовницей, 
моделью Ольгой Синтюревой. 
Жигарев хотел вернуть свои по-
дарки: «Мерседес», шубу и до-
рогую сумку. Девушка сидела за 
рулем иномарки, политик - рядом. 
Но тут к авто подбежал здоро-
вяк-южанин, выдернул Жигарева 

и начал бить. Лишь на второй 
день после «побоища» депутат 
написал заявление в полицию. 
Заявление написал и его това-
рищ-бизнесмен, сдававший апар-
таменты в «Мариотте» политику 
и его любовнице. Кто-то из его 
сейфа украл 22 миллиона ру-
блей. Камеры в коридоре отеля 
засняли девушку и парня, похо-
жих на Ольгу и драчуна Тимура.

Накануне задержания Ольга по-
звонила корреспонденту «КП»:

- Листала новости и увидела 
слух о том, что я пустилась в бега. 
Мне звонил прокурор Северного 
округа. Уточнил, не сбежала ли 
я. Я не скрываюсь, я в Москве. 
Не ночую дома из-за того, что мне 
страшно. Были угрозы. На работе 
взяла отпуск за свой счет. 

- Вы работаете фотомоде-
лью?

- Сейчас это хобби. Деньги я на 
этом не зарабатываю.

- Что произошло сегодня?
- У меня дома был обыск. Но ни-

кто не звонил, что нужно приехать 
к следователю.

- На улице Полины Осипен-
ко, где было нападение на 
Жигарева, - вы там живете?

- Нет, там живет моя мама. Я жи-
ла с Сергеем Александровичем.

Мы договорились встретиться с 
Ольгой вечером. Но она  переста-
ла отвечать на мои звонки. Поз-
же человек, знакомый с делом, 
рассказал «КП», что любовница 
депутата попала в полицию. В от-
делении она дожидалась адвока-
та. Момент задержания попал на 
камеру наблюдения: двое крепких 
мужчин вывели фотомодель из 
подъезда. Другой ее знакомый 
рассказал подробности:

- Ольга сообщила, что 
за ней велась слежка из 
машины. Угрожали, что 
если появится дома, то 
побьют и отправят в жен-
ский изолятор. Она гово-
рила, что приезжали чер-
ные «Гелендвагены». Ее 
мама звонила депутату, 
пыталась узнать, что про-
исходит. Он сказал, что 
его эта история очень за-
дела. По его мнению, вос-
кресное избиение - дело 
рук Ольги. Якобы есть ви-
део, где Ольга выходит из 
двери апартаментов, где 
стоял сейф с деньгами. 
Но Ольга жила с Жигаре-
вым в этих апартаментах. 
Странно, что человек, сдавший 
номер сторонним людям, держал 
там такие деньги...

Картина дня: общество

Самые горячие 
новости 

обсуждаем 
в программе «Главное 
- вовремя!» по  будням 
с  7.05 до 11.05 (мск) 

на  Радио «КП».

Андрей Брежнев 
был очень похож 

на знаменитого деда. 

«Комсомолка» 
рекомендует книги 
из серии «Правители 
России» на shop.
kp.ru и в фирменных 
магазинах «КП».

Внук Брежнева умер 
в Крыму от инфаркта

 ■ ПРОДОЛЖАЕМ ТЕМУ

Модель Ольга Синтюрева 
любила красивую жизнь, 
но попала в некрасивую 
историю с депутатом...

Он ей «Мерседесы» и шубы дарил. Он ей «Мерседесы» и шубы дарил. 
А когда разлюбила - посадил?А когда разлюбила - посадил?

 ■ КСТАТИ

Леонид Ильич поручил 
охране шлепать 
Андрейку за шалости 

 ■ НОСТАЛЬГИЯ

Вернулся на полуостров, 
где провел детство с дедом

 ■ ИЗ ДОСЬЕ «КП»

Андрей БРЕЖНЕВ родился в 1961 году в Москве, окончил МГИМО. 
Стремился в Госдуму. Хотел стать губернатором Свердловской и 
Тульской областей. Претендовал на должность вице-мэра Москвы. 
Лет десять был членом КПРФ. А в 2014 году его избрали первым 
секретарем ЦК «Коммунистической партии социальной справедли-
вости» (ЦК КПСС). С 2016-го - в партии «Родина». Дважды вступал в 
брак. Первая жена, Надежда Лямина, родила ему двоих сыновей: оба 
получили образование в Англии. Старший, Леонид, позже вернулся в 
Россию. Со второй женой Еленой Андрей жил раздельно.

ГЕНЕАЛОГИЯ
Из большого брежневского клана 

осталось семь человек.
Дочь Брежнева Галина умерла в 

1998-м. Сын Юрий - в 2013-м. В этом 
году ушла из жизни внучка Виктория 
Милаева - ей было 66 лет.

Остался один внук - Леонид Юрье-
вич (ему за 60, он бизнесмен), прав-
нуки Леонид, Дмитрий, Юрий и прав-

нучки Мария, Алина и Галина.
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 ■  ДЕМАРШ

Ася ХОВАНСКАЯ

В Афинах утверждают, 
что они «вмешивались 
во внутренние дела». 
Москва ответит зеркально.

В среду в Греции неожидан-
но разразился дипломатический 
скандал. Сначала газета Kathimerini 
сообщила, что Афины высылают 
двоих российских дипломатов и за-
прещают въезд в страну еще двоим 
«за противоправные действия про-
тив национальной безопасности». 
Россиян обвинили в попытках сбо-
ра и распространения информации 
и подкупе государственных чинов-
ников. Упоминается и Император-
ское православное палестинское 
общество (ИППО), которое яко-

бы пыталось влиять на структуры 
Элладской православной церкви и 
Афон. ИППО было основано еще в 
1882 году указом императора Алек-
сандра III. Сейчас это НКО, кото-
рое занимается гуманитарными и 
просветительскими проектами. В 
число ее почетных членов входит 
глава МИД РФ Сергей Лавров.

- ИППО к этому отношения не 
имеет, и я не верю, что к этому могут 
иметь отношение наши дипломаты 
и кто-либо вообще, - заявил следом 
«Интерфаксу» зампред московского 
отделения ИППО Сергей Житенев. - 
Никаких попыток воздействовать 
на местные органы власти с нашей 
стороны никогда не было, даже в 
голове такого не держали.

Россиян также обвиняют в том, 
что те якобы вмешивались в пере-

говоры между Грецией и Македо-
нией вокруг названия этой бывшей 
югославской республики. Мол, 
после решения Афин признать за 
ней право называться Республика 
Северная Македония та получила 
возможность вступить в НАТО. А 
Россия старалась это предотвратить.

Правда, в газете со ссылкой на 
дипломатические источники осо-
бо отмечается, что «решение Афин 
относится исключительно к дей-
ствиям этих четырех человек, а не 
к общему хорошему отношению 
Греции к России». Но Москву это, 
похоже, не особо впечатлило.

- На высылку дипломатов по-
следуют зеркальные меры, - лако-
нично пообещали в МИД РФ, на-
помнив о существующей в таких 
случаях международной практике.

Виктор БАРАНЕЦ, 
военный обозреватель «КП»

В Брюсселе 
открылся 
2-дневный саммит 
Североатлантического 
альянса.

ЧЕМ НЕДОВОЛЬНА 
ЕВРОПА

Босс Белого дома застра-
щал своих союзников карами 
небесными за недостаточные 
взносы в общак НАТО. По-
чему Дональда Трампа так бе-
сит, что меньшинство членов 
альянса (лишь 5 государств 
из 29) тратят на оборону по-
ложенные 2% от своего ВВП 
каждый год (притом что по 
данным, полученным изда-
нием «Блумберг» у болгар-
ского президента, его амери-
канский коллега уже требует 
поднять военные отчисления 
до 4%!)? Да потому что в Ва-
шингтоне считают: Европа 
обеспечивает свою безопас-
ность за счет налогоплатель-
щиков из Штатов! За неделю 
до саммита в Брюсселе он 
отправил «письма счастья» 
союзникам по НАТО. Требуя 
увеличить расходы на оборо-
ну. Во время визита Ангелы 
Меркель в США Трамп вру-
чил ей символическую счет-
фактуру на $300 миллиардов, 
по его мнению, недоплачен-
ных Германией за последние 
годы. 

Когда Трамп прилетел 
в столицу Бельгии, его не 
встретили ни премьер-
министр страны, ни ко-
роль. Первый смотрел матч 
Франция - Бельгия в одной 
из уличных фан-зон. А вто-
рой находился на стадионе в 
Санкт-Петербурге. Трамп в 
уязвленном состоянии духа 
заявил: 

- Прискорбно, что Гер-
мания заключает газовую 

сделку с Россией. Мы защи-
щаем Германию, Францию, 
все эти страны, а между тем 
ряд государств заключает со-
глашение с Россией на стро-
ительство газопровода. Мы 
должны защищать вас (от 
России), а вы отдаете мил-
лиарды долларов в сундуки 
России. 

Трамп даже пригрозил вы-
вести войска США из Гер-
мании. 

Сам альянс Дональд шуга-
нул, назвав «ненужной ор-
ганизацией». Перепуганная 
Варшава мигом предложила 
$2 миллиарда, лишь бы ди-
визия из США окопалась на 
ее территории. Такой под-
ход миллиардер из Белого 
дома приветствует. Он явно 
стремится даже НАТО пре-

вратить для США в доход-
ный бизнес.

При этом Вашингтон 
грызется с Анкарой из-за 
ее решения купить у Рос-
сии ЗРК  С-400 и нежела-
ния приобретать 100 амери-
канских истребителей F-35. 
Президента Турции «в тем-
ном углу саммита НАТО» яв-
но ждет головомойка. Как и 
премьера Италии Джузеппе 
Конте - также из-за отказа 
от F-35.

Генсек НАТО Йенс Стол-
тенберг уже, смахивая слезу 
счастья, объявил, что ждет 
увеличения военных расхо-
дов альянса на $266 милли-
ардов! И при этом заявляет, 
что проблемы в диалоге с 
Москвой - не повод ее изо-
лировать.

КТО КОМУ УГРОЖАЕТ
В повестке саммита НАТО - 

укрепление балтийского 
фланга перед лицом «агрес-
сивных планов Москвы». 
Откуда паника? «Русские 
дойдут до Таллина за два 
дня, - впадал в истерику 
эстонский полковник Рихо 
Юхтеги. - Но мы перережем 
им линии коммуникации и 
снабжения. Они дойдут до 
Таллина за два дня, но они 
умрут там». С такими пол-
ковниками нечего удивлять-
ся, что военные умы стран 
Балтии живут в постоянном 
кошмаре вторжения танко-
вых армад русских в их ху-
тора.

Американцы посчитали: 
логистика при переброске 
войск США к границам Рос-

сии ни к черту - Москва мо-
жет выиграть войну еще до ее 
начала. И потому на закры-
той части саммита обсудят 
вопрос о перестройке дорог 
и мостов Европы под единые 
«военные стандарты».

ОТ УКРАИНЫ ДО СИРИИ
В повестке саммита НАТО 

еще 2 вопроса - Сирия и 
Украина. США уже не знают, 
что делать в Сирии. Трамп то 
объявляет, что выведет вой-
ска США из Сирии, то откла-
дывает это. Остальные члены 
НАТО наверняка потребуют 
от Трампа внести по Сирии 
ясность. Впрочем, как и по 
Украине. США предлагают 
ввести в Донбасс миротвор-
цев, но Россию не устраивает 
ни их статус, ни районы дис-
локации.

Также союзники США 
трясутся от одной мысли, 
что Трамп может пойти на 
уступки Путину. А вот по-
сле накачки от союзников, 
мол, Трамп сможет донести 
до Путина железную пози-
цию НАТО. Хотя Путин, 
скорее всего, узнает о «по-
зиции НАТО» минут через 
15 после окончания саммита. 
Даже раньше. Позиция эта 
известна заранее. И закли-
нания о «российской угрозе» 
Кремлю надоели хуже горь-
кой редьки. А вот чего Мо-
сква давно ждет от НАТО: 
кончать нагнетать вражду и 
единым фронтом бороться с 
терроризмом. Этого НАТО 
словно не надо. Под это но-
вых бюджетов не выбьешь.

А об аспектах 
военной политики России, 

которые раскрыл 
наш министр обороны 

Сергей Шойгу, - 
на < стр. 2.

Трамп применил Трамп применил 
против НАТО русский газ против НАТО русский газ 

Греция высылает наших дипломатов
 ■  КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

Андрей КОРТУНОВ, 
гендиректор Российского совета 
по международным делам:

Похоже на пиар-
акцию для внутреннего 
пользования

- То, как это было представлено, отражает 
определенные процессы во внутриполитической 
жизни Греции. Там идет довольно острая борьба, 
и российский фактор в ней тоже присутствует. 
Нынешние власти и решили подстраховаться, 
но это больше похоже на пиар-акцию для вну-
треннего потребления. Сейчас все оговорки о 
сохранении дружеских отношений с Россией 
сделаны, поэтому, хоть Москва и будет вынуж-
дена ответить зеркально, полагаю, что серьезно 
этот инцидент на отношениях не отразится. Обе 
стороны заинтересованы в том, чтобы этот не-
гатив минимизировать.
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Трамп: 
- Мэй, мне 

не до вашего 
«Новичка», 

меня беспокоит 
русский газ. 

«Военное ревю» 
Виктора Баранца 

слушайте 
по будням 

с 16.05 (мск).

Тереза 
Мэй: 

- Дональд, 
кто-то снова травит 

нас «Новичком»! 
Может, объявим 

войну? 
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Ирина ТАРАСОВА

Сын знаменитого 
шансонье не спешил 
придавать огласке 
рождение наследника.

А жизнь между тем идет сво-
им чередом. У кого-то дети рож-
даются, а у кого-то уже и внуки 
подрастают...

В тверском эфире радио 
«Комсомольская правда» (99,3 
FM) беседуем с сестрой Миха-
ила Круга Ольгой Медведевой 
о предстоящем трехдневном 
конкурсе-фестивале, посвящен-
ном памяти звезды шансона (на-
помним, Круг был убит в своем 
доме в Твери 1 июля 2002 го-
да). И вдруг в разговоре она 
замечает: у Миши подрастает 
внук Даниил, малышу скоро ис-
полнится 10 месяцев. 

Конечно, пусть и с опоздани-
ем, спешим поздравить главу 
семьи - 30-летнего отца Дмитрия 
Воробьева. (Дмитрий - старший 
сын шансонье. - Ред.).

- Спасибо вам. Да, в про-
шлом году я женился. Чуть 
позже родился сын. Я особо 
и не скрывал...

Однако, как только мы 
стали задавать вопросы, 
оказалось, что Дмитрий не 
изменил своим принципам и 
подробности своей семей-
ной жизни раскрывать не 
спешит.

- Почему назва-
ли Даниил? Ну, 
назвали и на-
звали. Зачем 
рассказывать? 
Да и вообще 
лучше об этом 
ничего не писать. 
Кто знал, уже нас 
поздравил.

Конечно, в первую 
очередь Дмитрий имеет в виду 
сослуживцев. Он по-прежнему 
служит в полиции в тверском 
филиале университета МВД. 

- На кого малыш похож? 
- любопытствуем у Дмитрия 
(кстати, сам он внешне - копия 

своего знаменитого отца: та 
же стать, лицо, правда, усов 
он не носит. Однако, сходство 
это только визуальное. Дмитрий 
не занимается музыкой, на ги-
таре не играет).

- Непонятно пока. Меняется 

он быстро. То кажется, что на 
меня, то вдруг на жену. 

Пока мы с ним беседуем, 
слышно, как младший Воробьев 
то ли кричит, то ли поет. Кстати, 
голос ого-го! Как говорили в ста-
рину: раз голосистый, певцом 
точно будет! Правда, и здесь 
Дмитрий не спешит.

- Говорить о его талантах не 
будем. Рано. Слишком малень-
кий он еще. 

- Любимая работа, жена, 
сын. Можно сказать, что вы 
сегодня счастливы?

- Давайте и на этот вопрос 
я не буду отвечать. Пусть это 
остается лишь у меня в душе.

- В июле в Твери всегда 
проходит конкурс среди ис-
полнителей песен Михаила 
Круга. Со всех городов съез-
жаются поклонники творче-
ства вашего отца. А у вас 
есть его любимая песня?

- Нет. Признаюсь, я слушаю 
песни отца и не редко, но все 
время разные. Так что даже за-
трудняюсь ответить, что именно 
люблю. Под настроение... 

Кстати, с появлением сына на 
своей страничке в соцсети Дми-
трий стал постить шансон, правда 
детский. Есть здесь и перепетые 
малышами песни Михаила Круга.

Фото: со страницы 
Ольги и Дмитрия 

Воробьевых в социальной 
сети «ВКонтакте». 

С 12 по 14 июля в Твери проходит трехднев-
ный праздник, посвященный Михаилу Кругу. В 
этом году формат мероприятия, место проведе-
ния - все будет полностью новым.

Сегодня, 13 июля, всех конкурсантов позна-
комят с городом Тверью и проведут экскурсию 

по местам Михаила Круга. 14 июля на эстраде 
в Городском саду состоится гала-концерт «С на-
ми Круг», в котором примут участие победители 
конкурса, а также приглашенные звезды россий-
ского шансона.

С 18.00. Вход свободный.

 ■ КАК ПОГОДКА?

В Верхневолжье 
будет жарко и влажно
Альберт БОЙКОВ

Метеочувствительным 
людям придется непросто.

Июль продолжает удивлять. Кра-
тковременные дожди практически 
не прекращаются, солнце редко по-
является на небосклоне, а на улице 
жарко и душно. Такие погодные вы-
крутасы уместны в субтропиках, а 
нам немного дискомфортно.

- Начиная с пятницы, температура 
начнет повышаться. В дневные часы 
воздух может прогреться до +25...+28 
градусов, а ночью столбик термометра 
вряд ли опустится ниже +16 градусов. 
Днем солнце будут сменять облака, 
кроме того, велика вероятность, что 
пройдут дожди с грозами, - сделала 
свой прогноз доктор географиче-
ских наук, профессор ТвГУ На-
талья Сердитова.

Продолжатся дожди и в выходные. 
Успокаивает лишь тот факт, что они 
пройдут местами и при этом будут 
носить кратковременный характер. 
Осадки принесут атмосферные фрон-
ты, которые то и дело проходят через 
Тверскую область. 

Атмосферное давление в ближайшие 
дни будет пониженное, поэтому мете-
очувствительным людям нужно быть 
особенно внимательными. Сохранится 
в ближайшие дни и высокая влажность. 

С началом новой рабочей недели 
погода сильно не изменится. Будет 
тепло и влажно.

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Песни Михаила Круга споют более 40 исполнителей

Внуку Михаила Круга скоро исполнится годВнуку Михаила Круга скоро исполнится год

Ирина ТАРАСОВА

Грызун-оракул угадал 
финалистов ЧМ по футболу.

Ну что, друзья, в Твери, похоже, по-
явился свой оракул. Точнее, спортивный 
предсказатель - Марадона!

Как и все великие, он мал и чрезвы-
чайно скромен. Но его крохотные глаз-
ки-бусинки, выглядывающие из пушисто-
го рыжего меха, кажется, заглядывают 
в саму суть мироздания.

Судите сами, еще каких-то три недели 
назад неприхотливая морская свинка 
из магазина «Живая планета», что на 
Волоколамке, жила себе спокойно и не-
торопливо. На обед предпочитала сено, 
на десерт - ягоду боярышника. Пока вдруг 
не грянул мундиаль. Вот тут-то все карты 
и пришлось раскрыть. Именно тогда у ми-
лого зверька появилось звучное имя Ма-
радона, и когда «Комсомолка» пришла к 
экспертам животного мира, дабы узнать 
страну, которая победит в грандиозном 
футбольном состязании, то сомнений с 
выбором предсказателя даже не было 
(подробнее об этом на kp.ru).

Напомним, зверек предсказал Фран-
ции победу в ЧМ, именно сено у карточ-
ки с этой страной свинке понравилось 
больше всего. Впрочем, свин некоторое 
время сомневался. Принюхивался он и 
к карточке со знаком вопроса. Позже 
эту страну, что неожиданно вырвется 
в финал, мы обозвали эдакой темной 
лошадкой. Из чего сделали вывод: в 
финал выйдут французы и еще какая-то 
команда, на которую никто не ставил. 

Ею оказалось Хорватия. 
Через пару дней после предсказания 

зверек обрел новый дом.
- Знакомьтесь, Марадона из Твери! 

Купил ребенку на день рождения. Ока-
залось, что он прославлен «Комсомоль-
ской правдой» как морской свин, пред-
сказавший итоги чемпионата мира по 
футболу-2018! Посмотрим, сбудется ли 
прогноз такого симпатяги, - написал в 
соцсетях сразу после покупки хозяин 
свина Игорь Марченкофф.

- Я думаю, предсказания нашего гры-
зуна-эксперта точно сбываются, пото-
му что он ни в чем не заинтересован. 
Квартиру ему все равно никакую не 
купят, - смеется Игорь в разговоре с 
«Комсомолкой».

И вот тут мы бы поспорили... С каж-
дым сбывшимся прогнозом Марадоне 
чего-нибудь да перепадает: то кусочек 
свежего огурца или морковки, от ко-
торых он бесконечно счастлив, а то и 
самый настоящий футбольный мячик, 
который он теперь гоняет по квартире 
с умопомрачительной скоростью. 

В Твери на проспекте 
Победы посадили новые липы. Взамен старых, которые под негодова-
ние тверичан в соцсетях спилили еще в мае. Горожане думали, что вме-
сто деревьев здесь все закатают «в асфальт». Ан нет! Городские власти 
пояснили, что у деревьев повреждена корневая система и они все равно 
бы не выжили и обещали посадить новые.

Саженцы-восьмилетки привезли из подмосковного питомника. Специ-
алисты по озеленению и благоустройству посадили 20 деревьев и укра-
сили аллею вазонами с цветами.

Виктория ЖУКОВА.
Фото: администрация Твери.

 ■ НУ И НУ!

Марадона все точно предсказал

ФОТО- 

ФАКТ

За точные предсказания хозяева 
подарили Марадоне мяч.

 ■ ОЧЕНЬ ЛИЧНОЕ
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Ольга и Дмитрий не нарадуются 
на малыша Даниила.
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ТЕАТРАЛЬНАЯ ПЛОЩАДЬ
12.00-13.15 Торжественная церемония открытия праздника. 
13.15-14.00  Концерт Праздничного мужского хора Московского Данилова монастыря.
14.00-15.00  Концерт народного коллектива ансамбля «Сорока» (Великий Новгород).
15.00-19.00  «Струны русской души» - VII Тверской фестиваль оркестров русских 
 народных инструментов.
19.00-20.00  «Тверские «звезды» на каналах Центрального телевидения», концертная 

программа. Семен Розов, участник проекта «Синяя птица», Валерия 
Шевченко, участница проекта «Танцы на ТНТ», Полина Дмитриенко, 
участница проекта «Голос. Дети», шоу-балет «Фантазия», Максим Ар-
хипов, чемпион мира по банному мастерству и пр.

20.00-22.00  «Голоса Твери» - концертная программа. Александр Евдокимов, Наталья 
 Розенберг, Дмитрий Седов и пр.
22.00-23.00  Концерт группы «Кватро» (Москва).

УЛИЦА СОВЕТСКАЯ
12.00-20.00  «Тверь мастеровая» - выставка-ярмарка народных промыслов. 

ОТ ТВЕРСКОГО ПРОСПЕКТА ДО ТЕАТРАЛЬНОЙ ПЛОЩАДИ
12.00-17.00  «РетроТверь - 2018» - автовыставка. «На волне ретро», концертная 
 программа.

ОТ ВОЛЖСКОГО ПРОЕЗДА ДО УЛИЦЫ ИВАНА СЕДЫХ
12.00-23.00  Гастрономический фестиваль.

СВОБОДНЫЙ ПЕРЕУЛОК
13.30-15.00  «Средневековая Тверь» - пешеходная экскурсия, посвященная 700-ле-

тию подвига Михаила Тверского. Сбор участников экскурсии на ул. 
Советской, 10.

ГОРОДСКОЙ САД (эстрада)
12.00-13.00  «Радуга детства» - концертно-

развлекательная программа.
13.00-14.30  Парад детских колясок.
14.00-16.00  Гала-концерт победителей во-

кального и хореографического 
конкурсов «Поймай удачу».

16.00-17.30  «С днем рождения, Тверь!», концерт.
17.30-19.00  «Мы - тверские», концерт.
19.00-20.00  «Феерия звука» - концерт Тверского 

муниципального эстрадно-духово-
го оркестра.

20.00-23.00  Кавер-Fest «COVER CRASH», 
«Электронная книга моей ба-
бушки», Cool Dudes Band.

ГОРОДСКОЙ САД 
(интерактивные площадки)

10.00-18.00  «Княжеский канат», чемпионат 
Тверской области. 

НАБЕРЕЖНАЯ ВОЛГИ
12.00-18.00  «Эпоха» - фестиваль клубов 

исторической реконструкции.

    ГОРОДСКОЙ ПЛЯЖ
Фестиваль пляжного спорта «Объединяя берега».
05.30-12.00  «Тверская блесна» - чемпионат города Твери по рыбной 
 ловле.
12.00-16.00  «Топ-спин на пляже» - турнир по настольному теннису.
12.00-16.00  «Кубок Дня города» - командный турнир по теннису.
12.00-16.00  «Энергия городских улиц» - турнир по воркауту.
12.00-20.00  «Золотой песок», кубок города Твери по пляжному во-
 лейболу.

ПЛОЩАДЬ У ДВОРЦА СПОРТА «ЮБИЛЕЙНЫЙ»
Фестиваль современной культуры и спорта 
«Тверь - молодежная столица».
12.00-18.00  «Оранжевый мяч» - турнир по уличному баскетболу. Специальный гость 
 турнира - олимпийский чемпион, автор «золотого паса», Иван Едешко.
12.00-18.00  Фестиваль силовых видов спорта.
12.00-18.00  «Железный человек», турнир по силовому экстриму.
12.00-18.00  «Проверь себя - сдай нормы ГТО».
12.00-18.00  «Ударная Тверь» - фестиваль ринговых дисциплин.
12.00-20.00  «Молодежь Твери», граффити-проект по созданию арт-инсталляции.
12.00-20.00  «Большая игра», развлекательная площадка по футболу.
12.00-20.00  «Студенчество. Музыка. Танец» - концертная программа. Лучшие номера 

студенческих весен, КВН-лиги «Верхневолжье», выступления участников 
тверского блока фестиваля «Нашествие», показательные выступления 
лучших танцевальных студий города Твери и многое другое.

18.00-20.00  Кубок Дня города по современным танцам.
20.00-23.00  «Культура open air» - шоу танца, музыки и света.

АКВАТОРИЯ РЕКИ ВОЛГИ
«Водный театр»
12.00-16.00  «Паруса Твери», парусная регата.
12.00-16.30  Первенство города Твери и соревнования по гребле на байдарках и 
 каноэ.
16.30-18.00  Соревнования по академической гребле.
18.00-19.00  «Гонка тверского дракона» - турнир по гребле на лодках класса «Дракон».
23.00  Фейерверк.

ВАЖНО!

Чтобы отгородить перекрытые улицы, 
пригонят тяжелую технику МУП «ЖЭК» 
и МУП «ПАТП-1», а также установят бе-
тонные блоки. На некоторых участках 
движение и парковка будут прекраще-
ны заранее для подготовки к празднику, 
например, на Театральной площади и 
Театральном проезде. Там движение и 
парковка всех видов транспорта пре-
кращаются до 14.00 16 июля.

15 ИЮЛЯ С 1.00 
ДО 2.00 16 ИЮЛЯ 

Движение и парковка будут пре-
кращены на следующих улицах:
✓ набережная Степана Разина и 

улица Вольного Новгорода (на участке 
от Свободного переулка до Тверского 
проспекта);
✓ Свободный переулок (на участке 

от улицы Новоторжской до набережной 
Степана Разина);
✓ улица Ивана Седых.

Закрывается участок улицы Со-
ветской от Тверского проспекта до 
Волжского проезда. 

15 ИЮЛЯ с 14.00 
до 1.00 16 ИЮЛЯ 

Движение и парковка будут пре-
кращены на следующих участках:
✓ Новый Волжский мост;
✓ Тверской проспект (от улицы Со-

ветской до Нового Волжского моста);
✓ Комсомольский проспект (от улицы 

Горького до Нового Волжского моста);
✓ набережная Степана Разина (от 

улицы Трехсвятской до Тверского про-
спекта);

✓ улица Вольного Нов-
города (от улицы Трех-
святской до Тверского 
проспекта).

15 ИЮЛЯ с 6.00 
до ПОЛУНОЧИ 

Прекращается 
парковка автомоби-
лей:
✓ улица Новоторжская (от Свободного 

переулка до улицы Ивана Седых);
✓ Комсомольский проспект (от улицы 

Горького до Нового Волжского моста);
✓ Тверской проспект (от бульвара 

Радищева до Нового Волжского моста);
✓ набережная Афанасия Никитина (от 

Комсомольского проспекта до Речного 
вокзала).

Старый Волжский мост в День го-
рода для проезда транспорта и про-
хода пешеходов закрывать не будут.

КСТАТИ

В День города 
тверичан ждут 70 
бесплатных туалетов

Праздничные гулянья на День города име-
ют свою тёмную сторону. Природа зовёт. 
Поэтому на День города городские власти 
поставят в центре Твери семьдесят бес-
платных биотуалетов, их география такова:
➽ Тверская площадь - 15 шт.
➽ сквер у памятника 
 Салтыкову-Щедрину - 7 шт.
➽ между фонтаном и цирком - 8 шт.
➽ ул. Ивана Седых 
 (недалеко от мединститута) - 7 шт.
➽ наб. Степана Разина, у дома № 2 
 (дом ворошиловских стрелков) - 10 шт. 
➽ городской пляж - 6 шт.
➽ площадь у Дворца спорта 
 «Юбилейный» - 10 шт.
➽ Горсад - 20 шт. 
 (10 - у розария, 10 - на площадке 
 у закрытого на ремонт стационарного 
 туалета, что за эстрадой). 

Подготовили: Алина ПЕТРОВА, Игорь ДОКУЧАЕВ. 
Графика: Татьяна РУМЯНЦЕВА.

Как будет перекрыт центр Твери в День города

«Комсомолка» подскажет, 
где отдохнуть и что посмотреть.

День города в этом году из-за ЧМ по футбо-
лу передвинули с последних выходных июня 
на 15 июля (но все равно попали на финал 
мундиаля). Программа праздника называется 
«Тверь. Река времени…».

В горадминистрации поясняют: вдохновил 
их при выборе тематики религиозный празд-
ник 700-летия подвига небесного покровителя 
Твери - князя Михаила Тверского.

Так что изучаем программу и планируем, 
как отметить День рождения родного города.

День города-2018:
Михаил Тверской, 
регата, фейерверк...

Тверь
www.kp.ru
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Алексей ОВЧИННИКОВ

Регионы тратят 
бешеные деньги 
на содержание 
в Москве своих 
постоянных 
представительств.

Огорченные проигры-
шем сборной, мы с при-
ятелем Славкой вышли 
из кафе в районе Тре-
тьяковки, где два часа 
драли глотки за наших.

- Давай довезу, я вон 
там машину оставил, 
у рязанского посоль-
ства…

- Какого посольства?!
- Да вот же!
Над старинным особ-

няком по Малому Тол-
мачевскому переулку 
рядом с российским 
триколором развевает-
ся бело-желто-красный 
флаг, по центру которо-
го мужчина в княжеских 
одеждах оголил меч. 
«Представительство 
Рязанской области» - 
гласит табличка на фа-
саде. Но зачем? Тут до 
Рязани ехать-то всего 
пару часов…

- Да кто их знает, тут 
таких понаехавших пол-
но! - пожимает плеча-
ми Славка и тотчас же 
вызывается провести 
небольшую экскурсию 
по другим «великим по-
сольствам».

Буквально за углом, 
в Большом Толмачев-
ском, - в старинном 
особняке постпред-
ство Алтайского края. 
На Ордынке - дом Чу-
вашии. А перед трех-
этажным посольством 
Адыгеи в Старом Тол-
мачевском натурально 
застываем - далеко не 
каждая иностранная 
дипмиссия может по-
хвастаться таким ро-
скошным зданием. А 
это что за сине-красный 
флаг в сотне метров от 
метро «Новокузнец-
кая»? «Представитель-
ство администрации 
Кемеровской обла-
сти при правительстве 
РФ» - читаем табличку. 

Без дотаций из фе-
дерального бюджета 
выживают лишь 12 ре-
гионов из 85. Но зато 
почти все считают не-
обходимым содержать 
шикарную резиденцию 
в столице. Подсчитать 
затраченные на них 
гигантские суммы ока-
залось проще, чем по-
нять, зачем они вообще 
нужны. 

В СРЕДНЕМ -
ПО 50 МИЛЛИОНОВ 
В ГОД!

Бюджеты постпредств 
есть прямо на их сайтах. 
Так, на представитель-
ство в столице рязан-

ским посланникам в 
прошлом году выделено 
30,7 млн. руб. Тамбов-
ским - 20 млн. Но это 
одни из самых скром-
ных: средненькое пред-
ставительство обходит-
ся около 50 млн. рублей 
в год, которые выделя-
ются из и без того дыря-
вых бюджетов большей 
части регионов. При 
этом знатоки утверж-
дают, что реально тра-
тится в два раза боль-
ше - дополнительные 
деньги приходят из вне-
бюджетных источников. 
Получается, что сово-
купно на все внутрен-
ние посольства тратит-
ся до 8 млрд. руб. в год! 
И львиная доля из этих 
денег - зарплаты самих 
«великих послов» и их 
сотрудников. Здесь то-
же есть чему удивляться. 

ЗАРПЛАТЫ 
МОСКОВСКИЕ

Для придания веса 
представительствую-
щий - всегда одновре-
менно и вице-премьер 
своего региона. Что 
предполагает не толь-
ко широту полномочий, 
но и уровень зарплаты и 
почестей.

Годовая зарплата да-
гестанского посла - 1,5 
млн. руб., рязанско-
го - 3,55 млн. И порой 
доходы постпредов в 
столице больше, чем у 
их оставшихся в про-
винции начальников.
Например, официаль-
ная зарплата премьера 
Удмуртии Ярослава Се-
менова за прошлый год 
составила 2,2 млн. руб., 
а у его московского зама 

Михаила Хомича - 
4,5 млн. 

ТАИНСТВЕННАЯ 
МИССИЯ

Но кто все эти 
люди и чем они 
занимаются в сто-
лице России?

- Вся информа-
ция на сайте, - от-
ветили в несколь-
ких посольствах. 
И мы старательно лезем 
в интернет. Заявленные 
миссии постпредств 
как будто скопированы 
друг у друга: развитие 
культурно-экономи-
ческих связей, инфор-
мирование губернатора 
о том, что происходит 
в правительстве РФ, 
участие в бесконеч-
ных «круглых столах», 
днях региона с бала-
лаечниками и прочей 
самодеятельностью, 
культурных и кули-
нарно- се льско хо зяй-
ственных выставках, а 
также сопровождение 
самого губернатора, 
когда тот явится в Мо-
скву.

- Не понял, - смеется 
мой приятель. - Губер-
натор живет в глухой 
тайге без телевизора и 
интернета - не в курсе, 
что делает правитель-
ство России? А на «кру-
глый стол» и открытие 
выставок нельзя, что 
ли, просто взять и при-
ехать из глубинки на 
пару дней? 

Новости на сай-
тах постпредств тоже 
странноватые: боль-
шинство из серии «один 
день из жизни губерна-
тора». Вот самый боль-

шой человек региона 
обсудил с аграриями 
будущую уборку уро-
жая, тут - мудро указал 
строителям на необхо-
димость увеличить тем-
пы возведения жилья, 
потом поблагодарил за 
труд ветеранов труда и 
помчался к молодежи, 
рассказывать, что за ни-
ми будущее нашей стра-
ны. А где про посла-то?

ОФИЦИОЗ 
ПО КОМАНДЕ 
СВЕРХУ

Впрочем, изредка по-
падаются и новости про 
него, постпреда. И, если 
судить по ним, жизнь 
посланника в столице 
скучна и однообразна: 
возложил цветы к дате, 
попил чайку с земля-
ками, встретил делега-
цию студентов, пару раз 
в год что-то обсудил с 
возможными инвесто-
рами. Правда, как пра-
вило, без конкретных 
описаний - какие же 
деньги в итоге потекли 
в регион. Эти неживые 
новости, похоже, так и 
заносят на сайт - вперед 
ногами. 

О, а вот вроде что-то 
дельное: на площадке 
одного из постпредств 

одни производители 
встретились с другими 
и подписали контракт 
о поставках каких-то 
запчастей! Торжествен-
ная обстановка, шари-
ки, фото на память. 
Постпред, получается, 
как мудрая сваха, свел 
ничего друг о друге не 
знающих партнеров и 
теперь держись, эконо-
мика! Выходит, не зря 
посол свой хлеб ест!

- А самим слабо было 
напрямую друг на дру-
га выйти? - с укором 
звоню на один из ука-
занных заводов. - Вот 
же в интернете все об 

этих деталь-
ках расска-
зано, теле-
фоны отдела 
маркетинга 
указаны.

- Почему? - 
у д и в и л и с ь 
там. - Да мы 
с ними еще со 
времен СССР 
работаем. Их 
инженеры к 
нам катаются, 
наши - к ним.

- А зачем в 
этот раз так 
официально?

На том конце 
трубки немного 
замялись.

- Как ска-
зать… Ну, ше-

фу позвонили сверху, 
попросили там встре-
титься.

Тогда в чем же глу-
бинный замысел инсти-
тута постпредств? 

Вопрос о соотноше-
нии затрат на посоль-
ства с приносимой ими 
пользой неоднократно 
ставился и в самих реги-
онах - в основном мест-
ными депутатами.

Мы тоже его задали - 
отправили в ряд пост-
предств и правительств 
регионов. Большинство 
предпочли отмолчаться.

Ответившие же про-
сто переписали инфор-
мацию со своих сайтов: 
развитие связей, при-
влечение инвестиций, 
помощь бизнесу.

ВСЕ РУБЯТ ДОРОГУ 
В МОСКВУ

- Эти представитель-
ства, как грибы, стали 
появляться в 1990-х, - 
рассказал нам действу-
ющий чиновник одного 
из министерств, попро-
сив не называть его фа-
милию. - Тогда идея 
была логичная. Фразу 
Ельцина «берите суве-
ренитета сколько смо-
жете» на местах переве-

ли по-другому: живите, 
как хотите, - денег нет. 
И самой большой голов-
ной болью стала задача 
собрать денег. Любыми 
путями: там подсуетил-
ся, там выпил с кем на-
до. Вовсю обрабатывали 
землячества в Москве. 
И основной вопрос - до-
ступность федеральных 
чиновников. При этом 
важно, чтобы укрепля-
ющая связи пьянка про-
исходила на территории 
региона. Но не каждый 
государев человек по-
едет выпить-закусить и 
в баньке попариться за 
тыщи километров. Вот 
эти функции и возло-
жили на постпредства 
в Москве. Во многих из 
них по сей день есть и 
свои ресторанчики, и 
кинозалы с бильярда-
ми, и номера для отды-
ха. Все рубили дорогу в 
Москву. И сейчас тоже: 
решать вопросы с феде-
ралами проще, постоян-
но сидя в Москве. Даже 
рязанским чиновникам, 
как бы странно это ни 
выглядело.

ОБЛИЗАТЬ МИНФИН
- Они и сегодня пре-

жде всего нужны для 
лоббирования инте-
ресов региона в гос-
органах федеральной 
власти, - прокоммен-
тировал «Комсомолке» 
директор Института про-
блем глобализации, док-
тор экономических наук, 
а в прошлом - советник 
первого вице-премьера 
правительства России 
Михаил Делягин. - По-
тому что в ситуации, 
когда нормальная си-
стема учета регио-
нальных интересов не 
просто не действует, а 
не существует, нужны 
люди, которые посто-
янно представляют ре-
гион и договаривают-
ся (в первую очередь с 
Минфином), чтобы его 
интересы не ущемляли. 
Без постоянного лобби-
рования в Минфине ре-
гион может не получить 
ничего.

- А как это происхо-
дит? Приходит такой 
посол к Силуанову…

-…Не к Силуанову, 
а к его заместителям и 
начальникам департа-
ментов и начинает объ-
яснять, например: нам 
надо столько-то школь-
ных автобусов, потому 
что школы рядом с уче-
никами уничтожены. 
Денег на автобусы у нас 
нет, потому что боль-
шинство налогов вы у 
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Прохожие замедляют шаг, проходя 
мимо шикарного представительства Адыгеи.
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Зачем Москве послы  
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нас забрали и выдаете 
по крошке в клювике. 
Функционал заключа-
ется в том, чтобы че-
ловек был постоянно в 
Москве, имел контакты 
и понимал, что можно, 
а что нет. Обычно это 
проводник губернатора 
по всем московским ко-
ридорам. Человек, кото-
рый знает, что просить, 
когда и у кого. Это дей-
ствительно дипломат в 
прямом смысле слова. 
Если в Минфине все бу-
дет работать само собой, 
автоматически, тогда чи-
новников Минфина не 
будут облизывать с ног 
до головы и они будут 
простыми чиновниками, 
а не вершителями судеб.

- А как облизывают? 
Речь о подношениях 
идет?

- Например, горно-
лыжный курорт, кото-
рый в 1990-х был по-
строен башкирскими 
властями для москов-
ских гостей. Там мож-
но было плавать в по-
догретом бассейне, за 
стеклом которого был 
настоящий водопад, 
уходящий в горную 
расщелину. Все залито 

солнцем, безумно кра-
сиво. И люди мягчели. 
Телом и душой.

- Дотации регионам в 
чистом виде начисля-
ются автоматически, 
по формулам, но есть 
же еще госпрограммы, 
трансферты, в которые 
надо войти, - добавля-
ет директор Института 
региональных проблем 
Дмитрий Журавлев. - А 
кто этим занимается? 
Правильно, постпред-
ство. И в большем вы-
игрыше тот, кто умеет 
грамотно писать за-
явки. Более того, ты 
должен знать, какие 
программы только пи-
шутся, чтобы успеть 
подготовится к участию 
в них.

«Личных 
денег» много 

не бывает! 
Слушайте 

каждый будний 
день с 13.05 (мск) 

на Радио «КП».
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- Везде ходить, со всеми дружить, го-
товить почву для приезда губернатора - 
основная функция любого постпреда в 
Москве. Ведь у нас наиболее успешным 
губернатором считается не тот, который 
у себя что-то создал, а тот, кто наладил 
хорошие отношения с Москвой. Дружит - 
значит будут какие-то программы, бюд-
жет. Рассорился - остался без всего, а 
значит, слетишь скоро. Для губернатора 
крайне важна эта ниточка в Москву. 
Налаживать отношения пытались в том 
числе и через депутатов Госдумы. 

- И через вас? А как?
- Ничего криминального. Корзинки с 

яблоками и баночкой меда, которые при-
везли от одного представительства нака-
нуне слушаний по сельскому хозяйству. 

Вобла была - не скажу, от какого реги-
она. Вино от субъекта, который решил 
заняться виноделием, 3 бутылочки. Вот 
еще вспомнил  - один губернатор через 
постпредство как-то подарил депутатам 
внешние жесткие диски с блямбой регио-
на. В красивой борсетке, очень красивые. 
Сейчас сидит.

- А взамен что требовали?
- Да ничего. Это для хороших отно-

шений.
- А зачем тогда нам по два сенато-

ра от каждого региона, если связь 
с федералами идет через постпред-
ства?

- Сенатор не всегда бывает на 100 
процентов человеком губернатора, а 
здесь свой, проверенный.

 ■ ОСОБОЕ МНЕНИЕ 

Андрей ТУМАНОВ, экс-депутат Госдумы РФ: 

Сенатор может не быть человеком 
губернатора, а постпред - всегда

Н б

КСТАТИ

Некоторые регионы решили избавиться от ро-
скошных особняков. Губернатор Челябинской 
области Борис Дубровский, например, несколько 
лет назад принял решение продать два дорого-
стоящих актива, стоящих на балансе региона: 
итальянский вертолет ушел быстро, а вот трех-
этажное здание постпредства в Дмитровском про-
езде, содержание которого (вместе с аппаратом) 
ежегодно обходилось в 40 млн. рублей, стоит не 
проданным до сих пор - желающих выложить за 
него 202 миллиона пока нет.

рязанские да казанские
наша экономическая полоса
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Башкирское представительство 
похоже скорее на небольшой, 

но уютный дворец. 

 99,3 99,3
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Мария БЕРК

25-летний 
наставник освоил 
буддистские практики 
в монастыре, куда 
попал после смерти 
родителей.

Многодневная спасательная 

операция по выводу из полуза-
топленной пещеры Кхао Луанг 
детской футбольной команды 
«Лесные вепри» благополучно 
завершилась 10 июля. Все 12 
подростков в возрасте от 11 
до 16 лет и их 25-летний тре-
нер Эккапол Чантавонг были 
эвакуированы и доставлены в 
больницу, где их осмотрели вра-
чи. По словам медиков, жизням 
спасенных ничего не угрожает, 
но в больнице они пробудут 
еще примерно неделю.

Хотя за 17 дней пребы-
вания в кромешной темно-
те школьники потеряли в 
среднем по два килограмма 
веса, никто из них не испы-
тывает стресса после слож-
ной спасательной операции. 
Как рассказала таиландским 
СМИ тетя 25-летнего трене-
ра, сохранить душевное спо-
койствие и энергию детям 
помогли уроки медитации, 
которые им давал во вре-
мя пещерного заточения 
ее племянник. Сам Экка-
пол Чантавонг научился 

медитировать еще в детстве 
в буддийском монастыре. Туда 
он попал после смерти роди-
телей и брата.

- Я знала, что он будет под-
держивать мальчиков, чтобы 
они были спокойными и счаст-
ливыми. Он их очень любит, по-
тому что сам потерял близких, 
когда был совсем маленьким. 
Пока они были в пещере, Эк-
капол учил ребят медитиро-
вать, чтобы сохранить в теле 
энергию. Когда английские 
дайверы нашли их, мальчики 
медитировали,  - рассказала 
родственница тренера.

Как выяснилось, молодой 
наставник не случайно отпра-
вился со своей командой на 
экскурсию в пещеру Кхао Лу-
анг. Для жителей Таиланда - это 
сакральное место, где находит-
ся подземный храм и хранятся 
сотни изображений Будды. В 
XIX веке в пещере жили мона-
хи. Не исключено, что тренер 

хотел погрузить детей в медита-
тивную атмосферу пещеры, не 
предположив, что безобидная 
экскурсия обернется бедой.

Врачи будут наблюдать за 
психическим состоянием де-
тей не менее полугода, потому 
что посттравматические рас-
стройства могут проявиться 
позднее  - бывает, что через 
некоторое время на людей об-
рушиваются неприятные вос-
поминания.

К первой группе спасенных 
мальчишек уже пустили ро-
дителей. Правда, взрослым 
пришлось надеть специаль-
ные костюмы и медицинские 
маски. Врачи запретили род-
ственникам подходить к детям 
ближе чем на два метра. Объ-
ятия и поцелуи под строгим 
запретом. Это объясняется 
желанием врачей избежать 
возможного заражения виру-
сами ослабленных организмов 
подростков.

 ■ ТАЙНЫ ПОДЗЕМЕЛЬЯ

Видео из пещеры с детьми - 
на kp.ru
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Тренер Эккапол Чантавонг 
17 дней провел в пещере 
со своей командой. Теперь 

в его честь рисуют вот такие 
аниме (справа), изображая 

тренера во время медитации. 
В руках он держит маленьких 

вепрей - они олицетворяют 
спасенных детей, поскольку 
команда юных футболистов 
называется «Лесные вепри».

Чтобы выжить в пещере, тренер научил детей медитации

in
st

ag
ra

m
.c

om

R_08-09_1307_bw_16.indd   reg11_08-09_1307_bw_16.indd   reg11 12.07.2018   16:09:2012.07.2018   16:09:2



12
Россия
www.kp.ru
 13.07.2018 

Окончание.
Начало на < cтр. 1.

О БРАКЕ 
С  ГАЛКИНЫМ

- Я сейчас живу той 
жизнью, которой я не 
знала. У меня малень-
кие дети. С Кристиной 
(Орбакайте) в основ-
ном мама моя воз-
илась, - призналась 
Олегу Меньшикову 
Алла Пугачева. - И 
муж у меня не пьет, 
не курит, верный, 
талантливый, кра-
сивый, с юмором, 
домовитый. Все, что 
есть в нем, - потря-
сающе... Сколько же 
надо было перепробо-
вать всего, чтобы най-
ти свое счастье.

О КИРКОРОВЕ
- Филя - это Филя. 

Так надо было. Иногда 
мне кажется, что мы 
живем жизнью - Ли-
ля Брик, Осип Брик 
и Маяковский. Это 
просто невероятно. Если 
перечитать их историю, то 
понимаешь, что это так. Вот 
как это могло повториться?

О ВОЗРАСТЕИ  КРИТИКЕ
- Я редко захожу в Инста-

грам, Фейсбук, Твиттер. Инста-
грам мне нужен только для прав-
ды жизни. Тут пошла тенденция 
обвинять меня в старости, как 
будто люди сами не будут стареть. 
Пишут: «Смотрите, какая она без 
краски, без всего!» А я выросла 
на принципе: «Молодым везде у 
нас дорога, старикам у нас везде 
почет!» И вот тетенька 70 лет, вы-
росшая на этих правилах, вдруг чи-
таю о себе: «Старуха, такая-рас-
сякая!» Думаю: «А я тебе добавлю! 
Порадуйся, гад!» Да, я старая. И 
ничего с этим я поделать не мо-
гу. И говорить о том, что у меня 
душа молодая, - тоже не буду. Да, 
я старею. Уже ложишься и дума-
ешь: «Проснуться бы!» Встаешь и 
думаешь: «Надо посидеть, чтобы 
голова не закружилась!» Вчера в 
ресторане были, я уже не помню, 
когда вино пила, думаю: «А, давай 
выпью!» И таблетку тут же достаю.

Смешон тот человек, который 
реагирует на такие выпады: «Как 
они могли назвать меня старухой?» 
Плевать я хотела. Мне главное, 
чтобы стенты (Алла Борисовна из-
за проблем с сердцем перенесла 
стентирование сосудов. - Ред.) мои 
не выпали, ножки мои (кстати, 
красивые до сих пор) ходили.

Главное другое - желание жить 
сегодняшним мгновением.

О ДЕТЯХ
- У меня было строгое воспита-

ние, и я за это благодарна своим 
родителям. Хотя сейчас так вос-
питывать совершенно не модно. 
Своих маленьких детей я воспи-
тываю так, чтобы не наказывать. 
Стараемся им все объяснять. Для 
того чтобы ребенку что-то дать, 
надо понять, что он хочет. Лет 
пять только присматриваешься 
к нему. Я сейчас присматрива-
юсь к своей младшей дочери Ли-
зе. Все говорят: «Какая она у вас 
артистичная!» А я бы ее не стала 
пока показывать. Это Максим ее в 
Инстаграме выставляет. Я думала: 
«Знаю, что тебе, Лиза, надо. Ты 
или будущая Брижит Бардо, или 
математик (она очень организо-
ванная, любит математику)».

Рассказываю недавно дочке сказ-
ку про девочку Лизу: какие у нее 
родители замечательные, братик. 
Потом рассказываю, как она по-
шла в школу, как замуж вышла, 
какая свадьба у нее была, какие 
подарки им с мужем подарили го-
сти. Я думала, она уже спит, а Лиза 
вскочила: «А швейную машинку 
мне подарили?» Вот почему она 

так спросила? Поэтому пока не 
знаю, кем она будет, когда вы-
растет. Пока наблюдаем.

Подготовил Игорь ПОЛЯКОВ.
Видеоинтервью - 
на сайте kp.ru
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Светская хроника

«Да, я старая. 
И ничего с этим 
поделать не могу»

С выбором гостя для программы 
Олег Меньшиков непрогадал - 

больших интервью Алла Пугачева 
не давала уже несколько лет.

Елена БОДУЭН

Отец российского 
хард-рока отметил 
60-летие.

Много лет назад он ушел 
из группы «Ария», создав 
свою со звучным названием 
«Кипелов». И только при-
бавил новых поклонников, 
не в последнюю очередь бла-
годаря хиту «Я свободен». 

«МЕНЯ ВОЗМУТИЛО 
САМО ОБСУЖДЕНИЕ 
СДАЧИ БЛОКАДНОГО 
ЛЕНИНГРАДА»

- Ваш последний альбом 
«Звезды и кресты» называ-
ют чуть ли не самым патри-
отичным в истории группы 
«Кипелов». Откуда такое 
название?

- История государства 
Российского последнее 
время часто обсуждает-
ся. Кто считает, что пе-
риод построения социа-
лизма был провальным. 
Кто, наоборот, говорит, 
что это было стремление 
к лучшему обществу, но 
благими намерениями… 
Я не отказываюсь от исто-
рии своей страны, какая 
бы она ни была. Были за-
мечательные страницы и 
под крестами, когда Русь 
была православной. И ког-
да на кремлевских башнях 
появились звезды, были 
не менее достойные дела. 

- Многие музыканты 
сейчас публично заявля-
ют свою позицию по раз-
ным поводам. А вы только 
в песнях?

- Я часто смотрю поли-
тические ток-шоу. И ино-
гда поражаюсь, насколько 
у людей меняются оценки 
недавней истории. Как-то 
сын мне говорит: «Папа, 
ты не бываешь в соцсе-
тях, но пишут, что ты стал 

играть в стиле «патриоти-
ческого зашквара». Ока-
залось, что речь шла про 
мой клип на песню «Не-
покоренный». Я где-то ус-
лышал обсуждение: стоило 
упираться, защищать бло-
кадный Ленинград? Мо-
жет, надо было сдать его? 
И меня это так возмутило! 
Если бы это услышали лю-
ди, которые насмерть би-
лись, погибали, умирали 
от голода и не сдавались, 
не сгибались. Если бы на-
ши деды и отцы не гибли, 
то, может быть, и нас не 
было бы. Поднимать эту 
тему - плевать в могилу 
наших предков. И как-то 
само собой пришли строч-
ки: «Непокоренные, про-
шедшие сквозь ад». Один 
из моих дедов погиб там, 
где немцы хотели второе 
кольцо вокруг Ленинграда 
устроить, на Волховском 
фронте. Хотелось дать от-
вет вот этой вакханалии.

«Я ГОРД ЗА НАШУ 
СБОРНУЮ»

- Этот чемпионат мира, 
по-моему, показал, что на-
ша национальная идея - это 
гостеприимство и взаимо-
помощь. Вы как-то влились 
в этот карнавал?

- Я, как правило, уезжаю 
на дачу во время матчей. 
Сижу там с внучками. 
Одной 17 лет, а второй - 
9. Этим чемпионатом я 
был потрясен - молодцы 
ребята! Я горд за них, что 
они проявили лучшие свои 
качества. Понимаешь, они 
не могут выше головы 
прыгнуть, но стараются, 
и ты их за это уважаешь. 

- Слушайте, а вам не ка-
жется, что у нас большая 
проблема - нет футбольной 
песни, такой, которую на-
род бы массово пел?

- Я в свое время записал 

два гимна для «Спартака». 
Причем один мне предло-
жил сделать Женя Хавтан 
из «Браво». Мне песня не 
очень понравилась, сло-
ва были не совсем в тему, 
что ли, как мне показалось. 
Мы попробовали, но гимн 
не задержался. Потом уже 
Виктор Дробыш предло-
жил записать гимн для 
«Спартака». Не сказать, 
что вышел шедевр. Я его 
даже спел, когда открывали 
стадион спартаковский. Не 
знаю, может, просто уже 
нет людей, которые мог-
ли бы сочинить достойные 
слова и достойную музыку.

Как болели 
на ЧМ-2018 короли 

и мировые звезды  - 
на > стр. 14.
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Валерий КИПЕЛОВ:

Жаль, что у нас нет 
футбольной песни, которую 
народ пел бы хором

С

 ■ ЛИЧНОЕ ДЕЛО

Валерий КИПЕЛОВ ро-
дился в московском районе 
Капотня. Окончил музыкаль-
ную школу по классу баяна. 
Служил в армии. Первой 
группой, где он выступал, 
стали «Крестьянские дети». 
Потом пришла очередь ан-
самбля «Шестеро молодых». 
Затем вместе с Николаем 
Расторгуевым выступает в 
ВИА «Лейся, песня». С 1985 
по 2002 год - вокалист груп-
пы «Ария». После творческих 
разногласий покидает кол-
лектив и создает свой, «Кипе-
лов». Женат 40 лет на Галине 
Кипеловой. Дети - Жанна и 
Александр, внучки - София 
и Настя. Болеет за «Спар-
так». В «Дневном Дозоре» 
Лукьяненко выдвинули пред-
положение, что Кипелов - по-
тенциальный Темный Иной, 
но сам Кипелов считает, что, 
если бы таковые существо-
вали, из него получился бы 
идеальный Светлый. Часто 
пользуется общественным 
транспортом, чем шокирует 
посетителей метро. 23 года 
не пьет, семь лет назад бро-
сил курить.

Валерий Кипелов со своей 
группой на концерте, 

посвященном 70-летию 
Великой Победы, 
в Севастополе.

 ■ ЮБИЛЕЙ
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Таких болельщиц мы больше не увидим... И даже не 
потому, что чемпионат мира заканчивается, а потому 
что ФИФА попросила телевещателей во время транс-
ляций матчей как можно меньше показывать красивых 
болельщиц на трибунах. Свое требование футбольные 
чиновники объяснили кампанией по борьбе с дискри-
минацией на почве сексизма. 

ЧМ-2018: итоги

Павел САДКОВ

За кого болеть в 
финале чемпионата 
мира? Вы уже 
решили?

1998 г. Сборная Хор-
ватии с Шукером, Бо-
баном, Просинечки 
дошла до полуфинала 
чемпионата мира и ста-
ла главным открытием 
турнира. На фоне войн 
90-х на территории быв-
шей Югославии болеть 
за хорватов было вроде 
как непатриотично. Но 
в России (наша сборная 
на тот мундиаль не по-
пала) почти все за них 
болели, как за героев, 
умывших зарвавшихся и 
скучных грандов. С тех 
пор переживать за ша-
шечных уже не счита-
лось «предательством». 
Тем более что сербы и 
хорваты, играющие в 
наших клубах, всячески 
подчеркивали, что фут-
больное братство выше 
политики.

2018 г. На ЧМ в Рос-
сии в хорватов влю-
бились после их вели-
колепной победы над 
Аргентиной (3:0), потом 
не хотели их видеть со-
перниками нашей ко-
манды в 1/4 финала, 
побаиваясь. Потом не 
верили, что у команды 
Черчесова есть шансы 
их пройти. Потом бы-
ла «оптимистическая 
трагедия», когда наши 
все-таки по пенальти 
уступили... И несколь-
ко часов настроение в 
России было примерно 
такое: «Теперь болеем за 
хорватов». Они бойцы, 
мы с ними на равных, 
братья-славяне и т. д.

А вот потом...
Потом услужливые 

поисковики размножи-
ли частное видео Дома-
гоя Виды, который пе-
редал привет киевскому 
«Динамо» (он играл в 
этом клубе) и прибавил 
«Слава Украине» (вто-
рое гражданство Виды - 
украинское). Вместе с 
ним на видео бывший 
игрок сборной, сейчас 
работающий в штабе 
команды Огнен Вуко-
евич.

Чемпионат мира нас 
вроде немного отрезвил 
от политической ис-
терии телевизионных 
шоу. Но тут скандаль-
чик лег на подготов-
ленную почву. Хорва-
ты за несколько часов 
растеряли сотни тысяч 
поклонников в России. 
Виду костерили как 
могли, а тут, как назло, 
еще одно видео, на ко-

тором все тот же Вида 
кричит: «Слава Украи-
не! Белград, гори!»

Вукоевича ФИФА 
лишила аккредитации. 
Виду оштрафовали на 
15 тысяч евро. Парень, 
кстати, объяснил, 

что «Белград» - это его 
любимый ресторан в 
Киеве, и «гори» исполь-
зовалось в значении 
«зажигай». Сербы такое 
объяснение посчитали 
довольно надуманным.

Вся эта история вы-
лилась в то, что в полу-
финальном матче ста-
дион скорее болел за 
англичан. Чего уж точно 
нельзя было ожидать до 
криков Виды. Каждый 
раз, когда защитник ка-
сался мяча, на трибунах 
свистели. Некрасиво? 
Наверно... Тем более 
что хорваты в Москве 
пытались смыть этот 
недружелюбный эпи-
зод. В центре Москвы 
шашечные перед игрой 
развернули транспарант 
«Спасибо, Россия». 
Лично слышал, как це-
лый вагон метро, заби-

тый хорватскими фа-
натами, скандировал: 
«Руссия, спасибо!»

У стадиона за пару ча-
сов до игры хорватские 
ребята в смешных ва-
терпольных шапочках 
братались с российски-
ми, и у всех хватало ума 
друг друга не троллить.

Англичанам, правда, 
время от времени кри-
чали «Но-ви-чок!» Но 
те дружелюбно посме-
ивались.

После игры гости 
с островов плакали. 
Хорваты тоже плакали, 
но от счастья. Вида не-
сколько раз принес из-
винения за свои про-
вокационные крики и 

видео.
- Я люблю русских, 

люблю украинцев, лю-
блю сербов. Все играли 
и играем вместе!

Впереди финал. 
Франция и 

Хорватия по 
игре, настрою и зло-

сти заслужили право 
бороться за титул. И за 
кого болеть, каждый ре-
шает для себя сам. Что-
бы там не говорили про 
футбол вне политики, 
именно политические 
пристрастия чаще все-
го определяют, за кого 
будут трибуны. Но, с 
другой стороны, имен-
но футбол часто рушил 
навязанные политика-
ми стереотипы. Так бы-
ло с хорватами в 1998-м. 
Может, и сейчас стоит 
принять извинения хор-
ватских гостей и болеть 
не «по политической 
необходимости», а про-
сто потому что хочется 
переживать именно за 
эту команду? А искать 
врагов уже потом, после 
чемпионата мира.

Хорватский вопросХорватский вопрос
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Оказывается, есть игры 
покруче футбола. 

От этих гандболисток - 
глаз не оторвешь... 

Подробнее о финальном 
туре чемпионата России 
по пляжному гандболу, 

который проходит 
в Ставрополе, - на kp.ru.

ФОТО-
ФАКТ

СТОП-
КАДР

Включения наших корреспондентов из 
фан-зон по всей стране! Слушайте в 
течение чемпионата на Радио «КП».

 99,3 99,3
FMFM
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Ирина ФАЛЬКАО

Современный мужчина дол-
жен хорошо зарабатывать, 
обеспечивать семью, иметь 
собственное жилье и транс-
порт, быть добрым, щедрым 
и умным. Кажется, в мире не 
осталось ничего, что мужчи-
на - при этом еще и смелый, 
ловкий и красивый - не должен 
нам, женщинам.

Возможно, бедные художни-
ки были в моде лет сорок назад, 
когда о них пела Алла Пугачева 
и снимали кино вроде «Слу-
жебного романа». Сегодня же 
бедность считается заразной 
болезнью, а успешные молодые 
дамы всеми силами сторонят-
ся «прокаженных» с зарплатой 
ниже 100 тысяч в месяц.

НЕСЛУЖЕБНЫЙ 
РОМАН

Мой знакомый Ро-
ман - графический 

дизайнер, получает около 60 
тысяч рублей в месяц. Для 
Москвы, может, деньги смеш-
ные, а для Курска, где он жи-
вет, вполне себе приличные. 
С женой Роман развелся пять 
лет назад. Та вечно хотела кра-
сивой жизни, как в кино, но 
при этом сидела дома и учи-
телем физкультуры по специ-
альности работать не хотела, 
слишком мало платят. В итоге 
встретила какого-то бизнес-
мена, устроилась тренером в 
фитнес-клуб, но алименты с 
Романа при этом получала ис-
правно.

Когда пришло время выби-
рать вуз для дочки, женщина, 
не раздумывая, отдала ее в 
дорогущий мединститут - вы-
учится на стоматолога, откроет 
собственную клинику и вы-
рвется наконец из нищеты. И 
ничего, что жить нужно было 
в другом городе - папа помо-
жет. Роман был категориче-
ски против, ведь девочка по 
баллам прошла на бюджет и 
могла учиться бесплатно в род-
ном Курске. Но бывшая жена 
с тещей решили иначе. А Ро-
ману посоветовали найти бо-
лее достойную работу, потому 
что, по их расчетам, платить за 
учебу ребенка ему предстояло 
почти 40 тысяч в месяц.

Год спустя запросы дочери 
заметно выросли, ведь все ее 
однокурсники были из бога-
тых семей, и соответствовать 
их уровню ей ой как хотелось. 
Периодически она звонила па-
пе в слезах с просьбой не ру-
шить ее жизнь и раздобыть еще 
немного денег на покупку про-
фессиональных инструментов, 
оплату дополнительных лек-
ций, да и просто походов в ка-
фе с друзьями.

Роман взял два кредита, на-

прочь забыл о личной жизни, 
ведь денег хватало разве что 
на еду, а бывшая жена на это 
философски замечала: «По-
дожди, выучим дочь, тогда и 
о себе подумаешь!»

СТРАНА 
СОВЕТОВ

Недавно деньги 
понадобились снова, 

и теперь Роману еще раз идти 
в банк. С одной стороны, он 
хороший отец и, конечно же, 
желает дочке самого лучшего, 
но с другой, если так дальше 
пойдет, ему придется продавать 
свою почку на черном рынке. 
Работа дизайнером Роману 
нравится и менять ее он не хо-
чет, да и подругой обзавестись 
он в общем-то не прочь. Но как 
сохранить баланс между своей 
жизнью и счастьем единствен-
ного ребенка?

Бывшая жена об ограничен-
ных финансовых возможностях 
Романа и слышать не хочет, на 
все возражения у нее один от-
вет: «Ты когда ребенка заде-
лывал, о чем думал? А теперь 
хочешь уйти от ответственно-
сти? Счастливым хочешь быть 
в ущерб нам? Не выйдет!»

Друзья и родственники по-
делились на два лагеря: одни 
уверены, что нужно потерпеть, 
поднапрячься и дочку доучить. 
Ведь стоматолог - действитель-
но хорошая профессия. Другие 
считают, что нельзя жертво-
вать своей личной жизнью в 
угоду прихотям бывшей жены, 
ведь не ровен час, она ребенка 
в Гарвард отправит учиться. 
И советуют дочке взять ака-
демотпуск и подзаработать 
деньжат, чтобы помочь роди-
телям. Но девочка о подобном 
и слышать не хочет. А отказы 
от папы она воспринимает как 
личное оскорбление: «Ты меня 
родил, ты и обязан дать мне 
путевку в жизнь!»

Плюс еще мама и бабушка 
уже сейчас внушают ей мысль, 
что выходить замуж нужно 
лишь за богатого, а не за такого 
неудачника, как папа.

И КАК С ЭТИМ 
ЖИТЬ?

Ну давайте теперь 
попробуем разо-

браться. С одной стороны, нам 
всем долго внушали стандарт-
ный набор стереотипов: глав-
ное не деньги, главное - лю-
бовь. Или вот еще: с милым и 
в шалаше рай. И это, конечно, 
прекрасно.

С другой стороны, никто не 
отменял понятия «добытчик». 
Да и вообще: хорошая зарпла-
та - как минимум показатель 
гибкого ума, предприимчиво-
сти, твердого характера. Тоже 
ведь не последние качества для 
мужчины.

А как тогда быть бедным 
художникам из песни Аллы 
Борисовны? Можно поискать 
другую работу. Кто-то так и де-
лает. Но вот незадача: многие 
такие художники оказывают-
ся бессребрениками по убеж-
дению. Ну вот любит человек 
свою низкооплачиваемую ра-
боту и вполне от этого счаст-
лив. А намеки жены на то, что 
неплохо бы побольше денег в 
семью приносить, восприни-
мает как мелочность и алч-
ность, как нежелание увидеть 
в нем личность, а не только 
добытчика. При этом и жену 
любит, и детей, но о деньгах 
при нем лучше не заикаться.

Ну и как с такими быть? Об-
ходить стороной? Так они ведь 
тоже бывают красивыми и оба-
ятельными, не успеешь огля-
нуться - уже идешь с ним в загс. 
Перевоспитывать? А они не 
поддаются. В общем, есть тема 
для разговора, не находите? Вы 
напишите в откликах на этот 
материал на нашем сайте kp.ru, 
что думаете по этому поводу, 
а потом будем вместе решать.

Мужчина и женщина

Поделитесь 
вашими историями 
на сайте kp.ru - и мы 
опубликуем самые 

интересные в рубрике 
«Мужчина и женщина» 
или «Замочная скважина» 
(выходит по субботам)
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А под окном 
чуть дыша бедный 
художник стоит

Можно ли быть Можно ли быть 
счастливым счастливым 
в  ущерб в  ущерб 
семейному семейному 
благополучию?благополучию?

С начала недели может возникнуть недопони-
мание с любимым человеком на ровном месте. 
Будьте мудрее и старайтесь не раздувать ссору 
из-за ерунды. Деловые встречи и переговоры луч-

ше назначать на вторую половину недели.

У вас может возникнуть чувство, что искра в 
ваших отношениях потухла и любовь уже давно 
прошла. Возьмите все в свои руки и организуйте 
для любимого человека сюрприз: он оценит ваши 

старания и скоро приятно удивит вас.

В этот период вы можете быть чрезмерно подо-
зрительными и искать подвох в любых мелочах - 
из-за этого может произойти ссора с любимым 
человеком. На работе может случиться разлад, 

так как каждый будет тянуть одеяло на себя.

Будьте внимательны с коллегами по работе: они мо-
гут вести двойную игру, поэтому не стоит слишком 
открываться людям, даже если вы с ними давно 
в хороших отношениях -  можете получить удар 

в спину. Выполняйте все важные поручения сами.

Всю неделю вы будете светиться от счастья, 
любовь будет переполнять вас, что не сможет 
остаться незамеченным для окружающих. Люди 
захотят зарядиться от вас положительными эмо-

циями. Не жадничайте и делитесь настроением!

Обстоятельства могут вас подтолкнуть на по-
иск новой работы, люди из близкого окружения 
могут стать камнем преткновения между вами и 
любимым человеком. Не стоит слушать советов 

посторонних.

Судьба может устроить проверку для ваших от-
ношений, которую вы с достоинством пройдете. 
Случайное знакомство обернется в скором време-
ни невиданной удачей: новый знакомый поможет 

вам воплотить в жизнь давнюю идею.

Если начальство попытается возложить на вас 
дополнительные обязанности, поднимите раз-
говор о дополнительной оплате: если сейчас вы 
промолчите, то в будущем ответственности будет 

еще больше, а зарплата та же.

Будьте готовы к тому, что вам понадобятся все 
ваши силы и самообладание для решения рабо-
чих задач, которые будут сыпаться на вас. Глав-
ное - не суетиться и не паниковать, а стараться 

максимально оптимизировать все процессы.

Вы почувствуете, что любимый человек нуждает-
ся в вас больше, чем вы в нем. Однако не стоит 
этим пользоваться, цените хорошее отношение 
к себе. В этот период удачны важные перего-

воры и заключение крупных сделок.

Амур готов поразить ваше сердце: вы можете в 
самом неожиданном месте встретить человека, 
который с первого взгляда покорит ваше серд-
це. Не совершайте не обдуманных покупок, так 

как в этот период вы можете быть импульсивны.

Грандиозные планы, которые вы строили на 
выходные, могут сорваться, поэтому будьте 
готовы провести время в тихом кругу среди 
родных и близких. Однако такой отдых пойдет 
на пользу и даст возможность расслабиться. 
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике 

«Анекдоты»!

Ростом цен на бензин 
навеяло...

Год 2020-й... На заправ-
ках висят рекламные пла-
каты: «К полному баку - ав-
томобиль в подарок!»

✱  ✱  ✱
- Как вас зовут?
- Василий.
- Дети есть?
- Да, сын Василий и 

дочь Василиса!
- А животные дома 

есть?
- Кот Васька!
- К сожалению, мы не 

можем вас принять на 
должность креативного 
менеджера…

✱  ✱  ✱
Опытная женщина может 

сделать от 27 до 36 выво-
дов в секунду.

✱  ✱  ✱
Когда я был малень-

кий, мама не могла ме-
ня отдать в детский сад 
- не было мест. Потом я 
пошел в школу на дру-
гом конце города, по-
тому что в школе рядом 
с домом тоже не было 
мест.

Почему же в армии 
есть места на всех?

✱  ✱  ✱
78% багажа женщины 

составляют вещи из разря-
да «а вдруг понадобится».

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Плод 
с дерева, подаренного богом 
Шивой своей возлюбленной. 8. 
«Дела домашние» одним словом. 
9. Какому сугубо русскому сим-
волу посвящен популярнейший 
фокстрот Петра Лещенко? 10. 
Мыло для хаммама. 11. «Но не 
может Беня без благословенья, 
тут и начинается ...». 12. Кому но-
ги олимпийские медали приносят? 
15. На какой улице живет геро-
иня телефильма «Чародеи»? 16. 
Кого Лариса Рубальская считает 
своим «главным наставником»? 
17. Сардонический ... 21. Какое 
СМИ волны озвучивают? 22. Какую 
выпивку французы категорически 
не подогревают? 24. Из-за какой 
комедии секс-символ советского 
кино Наталья Кустинская закатила 
дома страшный скандал своему 
мужу - режиссеру Юрию Чулюкину 
за то, что он не стал снимать ее 
в главной роли? 25. Константин 
в лидерах «Алисы». 26. Корабль 
«большого змея» у викингов.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 2. Какой плод 
европейцы впервые открыли на ка-
рибском острове Гваделупа в 1493 
году? 3. Бухгалтерский «талмуд». 4. 
За что Лиса из басни Ивана Кры-
лова борется лестью? 5. Во что 
втягивают обещанием призов? 6. 
Медовое вино у древних римлян. 7. 
Чья столица расположена на остро-
ве Зеландия? 8. Какому патриарху 
нашего кино, когда он вернулся из 
армии, Анна Ахматова дала некую 
сумму денег, чтобы он приоделся 
перед поступлением во МХАТ, а он, 
горячо поблагодарив великую поэ-
тессу, приобрел подержанный «Мо-
сквич»? 12. Ошибка программиста. 
13. Пляжница в «наряде Адама». 
14. Национальность французской 
королевы Анны Австрийской. 15. 
Прожорливый хомяк из тундры. 18. 
Господский сын в ироничном тоне. 
19. «А что будет с нами дальше, 
знал лишь ... пролетевший». 20. 
«Где старых кленов темный ... воз-
носится до небосклона». 23. Чьи 
орешки популярны?

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Манго. 8. Быто-
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Вика МАЙОРОВА:
- Синий классический купальник с ненавязчивыми 

завязочками подойдет девушкам любого возраста 
и будет правильно оттенять как светлую, 

так и загорелую кожу.
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Наталья ПРОХОРОВА, 
31 год, Красноярск:

- Живу в свое удовольствие, подготавливаю 
праздники, проживаю самые счастливые 

моменты. Воспитываю троих детей. 
Люблю разрушать стереотипы.
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